

EL TIEMPO (S. Meteorológico O.)—Para hoy: Toda España, vientos flojos variables y buen tiempo, de poca estabilidad. Temperatura: máxima del lunes, 34° en Valencia; mínima de ayer, 2° en Avila y Guadalajara. En Madrid: máxima de ayer, 18° 8'; mínima, 4°. A. Lluvia recogida, 0,2 mm.

# EL DEBATE

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
MADRID ..... 2,50 pesetas al mes  
PROVINCIAS ..... 3,00 pta. trimestre  
PAGO ADELANTADO FRANQUEO CONCERTADO

MADRID.—Año XVIII.—Núm. 5.870 \* Miércoles 9 de mayo de 1928

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón., COLEGIATA, 7. Teléfonos 11.104 y 11.105.

## LOS INSTITUTOS FEMENINOS

Varias veces hemos dedicado nuestros artículos de fondo a tratar de la enseñanza femenina, ya señalando el paciente descuido que en esto existe entre nosotros, y siempre procurando crear un ambiente propicio que estimule al Gobierno a crear instituciones de educación y enseñanza para la mujer. Las sugerencias que sobre este asunto se nos hacen, de las cuales es buena prueba alguna carta publicada en nuestras columnas, las estimamos eco fiel de nuestra misma voz, y hasta agradecemos que tales manifestaciones de la opinión «de fuera» rimen tan unánimemente con nuestra opinión.

Los Institutos femeninos. ¿Pero aun no existen en España? ¿Aun no hay uno siquiera en la capital de España? Mentira parece; pero así es. Recordamos una frase de don Juan Valera, que decía de los españoles que en literatura empezábamos por la estética y tal vez acabábamos por la ortografía. Este es el caso exacto del feminismo español. En Madrid hay varios núcleos de actuación feminista; en Madrid hay ya hasta un Club de mujeres; pero en Madrid no hay ni un Instituto de Segunda Enseñanza para las jóvenes. Las que desean estudiar, bien para completar su formación cultural, bien para proseguir después del bachillerato una carrera universitaria, se ven obligadas a ingresar en los Institutos de muchachos, donde reciben, porque no hay otro remedio, una enseñanza pensada y organizada para muchachos, en horarios, deportes, dibujo, libros, material y hasta en las más rudimentarias instalaciones concernientes a la higiene. Total, la enseñanza oficial no se ha enterado todavía de que existen mujeres, o, por lo menos, no sabe diferenciarlas de los hombres.

Hubiera parecido natural que al abrir los ojos el feminismo en nuestra patria, el primer paso, la primera señal de vida debiera haber sido darse cuenta de esta desfavorable situación de la juventud femenina española, y poner todo su ahínco en reivindicar este indiscutible derecho: el de que las niñas, mujeres del mañana, puedan recibir una formación conforme a su naturaleza. Mas siempre es hora de hacer lo que se debiera haber hecho, y hoy que parece inaplazable la creación de Institutos en Madrid y en las demás capitales de primer orden, no se debe desaprovechar la ocasión de llenar la bien visible laguna de la enseñanza española, creando la enseñanza femenina.

No nos atrevemos a suponer, por temor de hacer un agravio, que haya alguien que juzgue redundante la creación de este tipo de enseñanza secundaria, pudiendo asistir las muchachas a los Institutos de varones. La coeducación en este grado de enseñanza de que tratamos no se ha atrevido a implantarla oficialmente ningún Estado. Existen contadas tentativas hechas en el terreno privado, siempre con reducidos número de alumnos, y casi siempre calificadas de aventuras pedagógicas. Pero lo oficial dondequiera que el Estado, mediante su Ministerio de Instrucción organiza establecimientos de segunda enseñanza, es crear el tipo de Instituto que propugnamos. Ni las edades corren a la par en el desarrollo físico y mental entre niños y niñas, ni las labores que son básicas en la cultura de una mujer se pueden dar a los varones, ni para unos y otros se dan los mismos intereses en los ejercicios de trabajo, ni hay en absoluto paridad en el funcionamiento y disciplina interior del establecimiento. Llevar a las jóvenes a los Institutos masculinos es desde luego prescindir de todo aquello que debe saber y aprender una mujer por ser mujer, y es además engranarlas en una rueda que no marcha a su compás, exponiéndose al riesgo evidente de recibir deformaciones de carácter mental y moral que perduren y produzcan trastornos toda la vida. Y no nos referimos ahora a los quebrantamientos de la moralidad que en el régimen de coeducación son tan fáciles de suponer. Queremos callar por hoy acerca de este aspecto y no tocar a rebato mientras abriguemos la esperanza de que el Poder público, apoyándose en datos concretos que posee el Consejo de Instrucción pública, desea y se muestra propicio a terminar este lamentable almacenamiento de muchachos de ambos sexos en unos mismos Institutos. Atendidos meramente al aspecto pedagógico de la cuestión, queremos urdir al Ministerio de Instrucción pública la creación de los Institutos femeninos. La mujer española necesita una formación correspondiente a los tiempos presentes. Negarle a la mujer los medios para trabajar, que la época actual exige y la cultura moderna proporciona, es gravemente inmoral. Sin una enseñanza femenina montada a la altura de nuestros días no hay para nuestras mujeres más que dos soluciones, o el atraso o el vicio. Ya no se puede vivir en el mundo con chaburpear el francés, telear en el piano y bordar zapatillas. Se impone saber trabajar, o por lo menos saber estimar el trabajo y poder comunicar espiritualmente con nuestro siglo. Nada de esto es conseguible sin una buena segunda enseñanza. Si hasta ahora se ha desatendido tan importante problema, sin duda que habrá sido debido a apremios de otras urgencias de Gobierno. Confiamos que el ministro de Instrucción, señor Callejo, tan atento a los intereses de la enseñanza, logrará la primera ocasión de satisfacer a la necesidad expuesta.

## DEL COLOR DE MI CRISTAL

### EL MEDIANO LADRON

El ladrón había entrado en la casa aprovechando la ausencia del inquilino. No era de esos ladrones dramáticos, y aparatosos que entran enmascarados, despiertan bruscamente a la víctima, que, acaso, estaba soñando que le tocaba la lotería, y, pistola en mano y con los más incorreptos modales, exigen la entrega del dinero. No; él no quería molestar. Entró silenciosamente cuando no había nadie, pero no tener discusiones, y con un cortafierro se dedicó pacientemente a descerrar los muebles de la habitación. Esto era lógico; no tenía las llaves, ¿qué iba a hacer? De pronto, sonó el timbre de la puerta. El ladrón no tenía ninguna obligación de abrir. No era criado de la casa y podía haberse excusado de molestiar. Sin embargo, tuvo la amabilidad de abrir. El que llamaba era el inquilino, propietario de los objetos que el ladrón había ido a buscar. Otro criminal en su caso habría acometido, quizá habría matado al que llegaba. Este ladrón, no tuvo la menor idea de agredir; por el contrario, se humilló, se puso de rodillas y pidió al que iba a ser robado que le perdonara. Para facilitar el perdón, hizo constar la circunstancia de que no había podido llevarse nada. Hizo más: entregó al inquilino el cortafierro como prueba de buena disposición de ánimo. Pero no volvió a robar, y fué entregado a la Policía.

Estos son los hechos. De ellos se deduce que el ladrón no era el bueno, puesto que iba a robar; pero tampoco el malo, ya que se humilló; podemos decir que era el mediano, pues su actitud no fué propiamente de arrepentimiento, revelaba cierto temor a las consecuencias, y el arrepentimiento se hacía muchas veces por ese temor. Pero su contrario, se humilló, se puso de rodillas y pidió al que iba a ser robado que le perdonara. Para facilitar el perdón, hizo constar la circunstancia de que no había podido llevarse nada. Hizo más: entregó al inquilino el cortafierro como prueba de buena disposición de ánimo. Pero no volvió a robar, y fué entregado a la Policía.

**Manicura polaca para la Reina de Afghanistan**  
Una joven de Varsovia satisfizo por completo a la Soberana

VARSOVIA, 8.—La Reina de Afghanistan se lleva de Polonia una manicurera. La Soberana quedó tan satisfecha de sus servicios cuando pasó por esta capital, que le propuso el empleo de manicurera y peluquera oficial de la corte, y la joven ha aceptado y está ya haciendo los preparativos del viaje.

## EL PRINCIPE DE RUMANIA HA SIDO INVITADO A SALIR DE INGLATERRA

SE LE ACUSA DE MANEJOS CONTRA UNA POTENCIA AMIGA

Parece que Maniu amenaza con que los agrarios no pagarán los impuestos

El Gobierno anuncia medidas contra los corresponsales que enviaron noticias alarmantes

RUGBY, 8.—No es cierta la noticia de que el príncipe de Rumania había salido de Inglaterra, pero se ha confirmado la noticia de que las autoridades británicas le habían ordenado que saliera del país.

Sir William Joynton Hicks, ministro del Interior, ha declarado hoy en la Cámara de los Comunes que después de consultar con el ministro de Negocios Extranjeros, se ha informado al Príncipe que su estancia en Inglaterra no era bien vista por el Gobierno de este país y, en consecuencia, se le había rogado hoy por la mañana que saliera de la nación lo más pronto posible.

Además que el encargado de Negocios de Rumania en Londres ha sido notificado como correspondía, de la decisión tomada por el Gobierno británico, con respecto al Príncipe, y que, además, el ministro del Interior británico espera recibir declaraciones del príncipe Carol acerca de las intrigas que le atribuyen los periódicos.

Según los periódicos, no se le había fijado plazo, pero ha quedado entendido que no podrá estar en Inglaterra más de cuatro o cinco días. Por su parte, en la Legación de Rumania creen que la salida será pasado mañana.

UNA NOTA OFICIOSA

LONDRES, 8.—El Foreign Office hace resaltar en una nota que la actuación del príncipe Carol de Rumania, desde su llegada a territorio británico, resultaba perjudicial a una nación amiga, y comprobado esto por el Gobierno, ha sido el motivo de que adoptara la terminación que ya se conoce.

El Gobierno británico ha sabido que el Príncipe se proponía hacer distribuir en Rumania un manifiesto firmado por él y fechado en Londres.

Por otra parte, no se trata de una expulsión, sino simplemente de una invitación cortés.

DECLARACIONES DEL PRINCIPE

LONDRES, 8.—El Daily Mail publica una entrevista efectuada por un redactor suyo con el príncipe Carol de Rumania, en la que éste declara que el matrimonio con la princesa Elena de Grecia fué realizado contra su voluntad, y como la religión griega no admite el divorcio, tuvo que salir de su país con objeto de romper en lo posible el vínculo matrimonial. Dijo que eran injustificadas las acusaciones que se le hacían de abusar de las drogas estupefacientes, de beber en demasía y gustarle con exceso las mujeres hasta el punto de hacerle olvidar sus deberes.

## EL "JESUS DEL GRAN PODER" SALDRA MAÑANA, A LAS 5 DE LA MADRUGADA

Los aviadores irán hoy a pedir su bendición al Cardenal llundain

Una Salve solemne ante Ntra. Señora de la Antigua, la primera advocación de la Virgen en América.

Los aviadadores irán hoy a pedir su bendición al Cardenal llundain

SEVILLA, 8.—Esta tarde los capitales Jiménez e Iglesias conferenciaron telefónicamente con el coronel Kindekhan.

Las dos apisanadoras y la brigada de obreros siguen sus trabajos para arreglar la pista especial. El avión, como ya hemos dicho, está completamente listo para emprender el vuelo. Se halla guardado en el hangar de bombardero y se le ha puesto doscientos días de noche. No se permite aproximarse al aparato ni aun a los oficiales de Aviación compañeros de Jiménez e Iglesias.

El aparato llevará en los planos superiores 800 litros de gasolina. También llevará esencia en el fuselaje, entre el puesto del piloto y la bancada del motor, y 60 litros de agua.

Esta noche los aviadores, para sustituirse a las preguntas de los indicios, comieron en un restaurante modesto, a fin de pasar desapercibidos.

Mañana por la mañana los capitales Iglesias y Jiménez visitarán al Cardenal llundain para pedirle la bendición, y a las seis de la tarde se celebrará en la Catedral, en la capilla de la Virgen de la Antigua, una Salve solemne, en la que oficiará el Cardenal llundain y asistirán todas las autoridades.

La Virgen de la Antigua es, como se sabe, la histórica imagen ante la cual oraban los descubridores de América antes de emprender sus grandes empresas, entre ellos Colón. Es también la primera advocación de la Virgen que se conoció en América.

La salida del Jesús del Gran Poder se ha fijado para la madrugada del día 10, a las cinco de la mañana, salvo imprevistas contingencias.

## LO DEL DIA

"El Socialista" y los Comités paritarios

Nada nuevo nos dice "El Socialista" en su artículo de fondo publicado ayer sobre el criterio que impera en la constitución de los Comités paritarios. Pero es tan explícito el testimonio que nos ofrece, que vale la pena reproducirlo.

Para "El Socialista" es indiscutible que en los Comités paritarios de obreros no debe darse intervención a la minoría.

Y lo justifica diciendo que esto supondría dividir a los obreros frente a los patronos; esto es, anular de hecho la representación del trabajo. Parte "El Socialista" del supuesto de que la genuina representación obrera es la socialista.

Los obreros que no pertenecen al socialismo son fáciles, insidiosa el colega, a entenderse con los patronos; es decir, a faltar a la lealtad debida a la representación que ostentan. A la injusticia que suene el agravio. Este criterio explica por qué en la Agricultura se da representación a las minorías. Sentado que no hay más representación genuina de los obreros que la socialista, es lógico conceder a éstos todos los puestos donde estén en mayoría, y donde, por el contrario, se hallen en minoría, dejarlos por lo menos abiertos a la puerta.

## Mitn de protesta por lo de Méjico en Berlín

Asistieron millares de católicos y habló el Obispo de Durango

Berlín, 8.—Varios millares de católicos alemanes celebraron ayer por la noche una reunión con objeto de protestar de la actitud observada por el Gobierno mejicano en contra de los católicos, en aquel país.

Después de hacer uso de la palabra varios oradores, entre ellos el Obispo de Durango, fueron aprobadas diversas resoluciones en el sentido expresado, y se acordó dirigir un telegrama a Su Santidad el Papa.

## Deportaciones en Portugal

LISBOA, 8.—Los 14 detenidos como principales complicados en el último complot revolucionario, y otros 30 presos por delitos políticos, han sido hoy deportados a diferentes colonias, principalmente a la isla de Santo Tomás.

brará en la Catedral, en la capilla de la Virgen de la Antigua, una Salve solemne, en la que oficiará el Cardenal llundain y asistirán todas las autoridades.

La Virgen de la Antigua es, como se sabe, la histórica imagen ante la cual oraban los descubridores de América antes de emprender sus grandes empresas, entre ellos Colón. Es también la primera advocación de la Virgen que se conoció en América.

La salida del Jesús del Gran Poder se ha fijado para la madrugada del día 10, a las cinco de la mañana, salvo imprevistas contingencias.

Y sin embargo, sería el único remedio eficaz del contrabando de armas y quizás de las luchas civiles. No hay inconveniente en admitir este monopolio del Estado, que es a quien compete la seguridad del ciudadano y de la nación.

Los beneficios que pueda reportar el resquejo a la industria privada quedan más que compensados con el peligro de la paz interior y de la paz internacional, y claro está, de la seguridad del mismo Gobierno que los tolera. Si no el monopolio, debía existir, al menos, una vigilancia rigurosa.

Y es curioso observar cómo los Estados no tratan otras industrias perfectamente pacíficas, crean monopolios, prohíben exportaciones, etcétera, en artículos que no significan ni pueden significar un peligro.

En la esfera moral se interviene no siempre para defenderlos, en los derechos de la Religión y de la familia; se coartan libertades que deben ser fundamentales; se oponen distinciones y se presentan inconvenientes a actividades de orden interior, es verdad, pero que en nada afectan a la seguridad del país ni a la internacional.

Otro tanto pudiéramos decir del tráfico de drogas estupefacientes. La Sociedad de Naciones tiene hace largos años en estudio la reglamentación de este tráfico, y siempre esterilizaron su labor los mismos reparos que hemos apuntado para el comercio de armas.

Los archiveros

En el folleto "Un jurista mártir", recientemente publicado por la Biblioteca de "La Revista general de legislación y jurisprudencia", en el que se narra un episodio de la guerra de Cataluña, en tiempos de Felipe IV, publica su autor, don Angel Ossorio, una nota encomiástica para el Cuerpo de Archiveros y Bibliotecarios.

## El conflicto de "Región", Acuerdos del Consejo de Oviedo

Un acuerdo del Comité paritario

OVIEDO, 8.—El ministro de Trabajo ordenó que se reuniera el Comité paritario de Prensa para examinar el conflicto de Región con sus obreros y que el acuerdo que adoptase fuera firme.

Reunido el Comité, compuesto de cinco obreros, afiliados al mismo Sindicato de Artes Gráficas, al que pertenecen los obreros de Región, que promovieron la huelga, y de dos vocales patronos, uno de los cuales no es seguidor de la profesión periodística, acordaron que Región tiene que admitir a todo el personal despedido con ocasión del conflicto, y ya una vez reintegrado dicho personal al trabajo, se investigará si algún obrero debe ser castigado con la expulsión.

N. de la R.—El conflicto surgido entre el diario de Oviedo Región y el Sindicato de Artes Gráficas fué expuesto en estas columnas recientemente al ser comentado en un artículo de fondo. Los casos más salientes que se produjeron en aquel período fueron:

Un día cesó un operario por haberle correspondido ir al servicio militar, y al siguiente aparece en la imprenta otro obrero al que la Empresa no conoce. Se le preguntó, y dijo que era el operario enviado por el Sindicato para sustituir al anterior. Transige la Empresa, pero se dirige a dicha entidad diciéndole que en lo sucesivo, cuando envíe un operario nuevo, éste se presente en la Gerencia antes de empezar a trabajar.

Respondió el Sindicato que el obrero designado no necesita más que un volante expedido por su Sociedad, el cual entregará al delegado del Sindicato en el taller.

Poco después la Empresa piensa llevar a una mujer para la empuñadura de contar los ejemplares que salen de la máquina; pero tan pronto como esto es conocido del Sindicato, envía éste una carta conminatoria en la cual se le pide en nombre de los propios intereses que le están encomendados que desista de tal pretensión.

Posteriormente sale el regente de la imprenta y le sustituye siempre a propuesta del Sindicato—un cajista, y entra un cajista nuevo, enviado por el Sindicato también. Pero desde que toma posesión el regente nuevo se pierden los correos todos los días. El motivo no es otro sino que el nuevo cajista es de una incapacidad tal, que el propio regente afirma en notas reiteradas que «no sirve». Se acude al Sindicato para que envíe otro, y el Sindicato se niega. La Empresa tuvo que transigir y pagar a un operario inútil no elegido por ella.

En vista de la incapacidad absoluta del cajista aludido, se le despidió; pasó el regente a su puesto antiguo y la Empresa llevó de Madrid un regente de su confianza. Mas como éste no sólo no habla sido propuesto por el Sindicato, sino que no pertenecía a organización alguna, vino la ruptura, previa ultimatum de la Agrupación socialista, y en seguida la huelga, no sin algo de saqueo, que no fué mayor merced a las medidas adoptadas por la Empresa.

Antes se había dado otro caso de incapacidad como el del cajista. Ocurría esto en la máquina. Se destruyó el papel hasta el punto de inutilizar algunos meses más de 2.000 kilos y en diez meses más de 15.000. Puesto al habla con el maquinista un técnico de la Papelera, al mes siguiente no llegó a 300 kilos el destroz de papel. Está claro el caso de incompetencia; pero cuando, por razón del mucho papel que se había destruido, se quedaban sin levantar las planchas, cobraban los obreros hora y multa extraordinaria por levantarlas al siguiente día.

## Indice-resumen

Deportes ..... Pág. 4  
Cine y teatro ..... Pág. 4  
La belleza de la alca ..... Pág. 4  
La vida en Madrid ..... Pág. 5  
De sociedad, por "El Abate" ..... Pág. 5  
Gacetas de la Bolsa ..... Pág. 6  
Las dos culturas, por Salvador Minujín ..... Pág. 6  
Pájaros femeninos, por "El Amigo Teddy" ..... Pág. 8  
Llanto, por el marqués de Lozoya ..... Pág. 8  
Ha muerto Enrique Federer, por el doctor Froberg ..... Pág. 8  
Se non e vero ..... Pág. 8

MADRID.—El Arma de Caballería inaugurará pronto su Museo con un homenaje a don Fernando Primo de Rivera.—Cuatro candidatos a la Academia de Bellas Artes.—Banda de ladrones de autos detenida.—El día 14, revista de taxis.—Se han recibido varios envíos para la Exposición del Libro Portugués (página 5).

PROVINCIAS.—Ha sido ultimado el proyecto de autopista Gijón-Oviedo.—Deposito clandestino de drogas tóxicas descubierto en Vigo.—En junio se celebrará en Zaragoza los primeros exámenes de ingreso para la Academia General Militar.—El 15, llegarán los niños italianos a Pollensa.—Termina la Asamblea de la Federación Católica Agraria de Badajoz.—Se ha inaugurado en Valencia el Congreso de Pediatría (página 3).

## REFORMA DEL REGLAMENTO DE AGENTES DE BOLSA, DE MADRID

Las fianzas quedarán sujetas a responsabilidad solidaria

Se entrega a la Diputación de Valladolid la recaudación de contribuciones del Estado

A las siete y cuarto de la tarde quedó ayer reunido el Consejo de ministros en la Presidencia; el último en llegar fué el jefe del Gobierno. Ningún ministro hizo manifestaciones a la entrada, excepto el señor Calvo Sotelo, el cual dijo que llevaba varios expedientes.

Terminó el Consejo, a las nueve y media. Dos horas—manifestó el jefe del Gobierno—de trabajo administrativo. El último expediente aprobado fué uno concediendo a la Diputación de Valladolid la recaudación de contribuciones del Estado; esto se hace a medida que las Diputaciones están en condiciones de realizar esa misión y así la Diputación recibirá la comisión que cobran los contratas.

Seguidamente el ministro de Instrucción pública facilitó la siguiente nota oficial:

Presidencia.—Se autoriza a la Asociación benéfica de los funcionarios del Instituto Geográfico y Estadístico.

Idem una reforma del reglamento de la Cooperativa de Funcionarios administrativos.

El Gobierno autoriza al presidente para que continúen siendo coarregidores los mineros de La Unión (Murcia) hasta que quede resuelto el problema de las fianzas con arreglo al plan ya estudiado por el Gobierno.

Estado.—Se autoriza el canje de ratificaciones del Tratado de arbitraje con Portugal. Se autoriza al Gobierno de los Estados Unidos para publicar dos notas de 1916 que afectan a España.

Guerra.—Se aprueba la adquisición de tres aviones de caza.

Pomento.—Expediente de concesión de prórroga a la Compañía del ferrocarril Metropolitano Alfonso XIII para construir las líneas números 3 y 4 y el trozo de la número 2, imponiendo a la Compañía la obligación de pagar un canon de mil pesetas por kilómetro el primer año y con un aumento de cien pesetas por kilómetro cada uno de los sucesivos hasta once que solicite.

Gobernación.—Se acordó la concesión de la gran cruz de Beneficencia a su altura real la infanta doña Isabel.

Marina.—Se aprobó el proyecto de obras en las calderas y máquinas del crucero «Cataluña».

Hacienda.—Se aprobó la distribución de corrientes mo.

Idem el reglamento para la ejecución de los reales decretos-leyes sobre la formación del Catastro. Varios expedientes aprobando las valoraciones petrolíferas. Se aprobó la reorganización de servicios técnicos de las minas de Almadén y Arrayanes.

Idem la subasta para construcción de la nueva Delegación de Hacienda en Córdoba. Se aprobó el proyecto de real decreto concediendo a la Diputación provincial de Valladolid la recaudación de contribuciones del Estado a partir de primero de enero de 1929.

Justicia.—Proyecto de reales decretos de conformidad con lo propuesto por la Junta directiva del Real Patronato para la represión de la Trata de Blancas. Ampliando el número de vocales natos y designando a otros electivos.

Acordando las dietas procedentes para el representante de España, funcionario jubilado, don Fernando Cadalso, en la reunión de la Comisión penitenciaria internacional que va a celebrarse en Praga.

Proyecto de reglamento para el funcionamiento de guardianes penitenciarios.

## AMPLIACION

El Consejo de ayer fué puramente administrativo, lo cual no fué obstáculo para que el presidente comunicara a sus compañeros de Gobierno las impresiones favorables sobre las negociaciones de Tángier, las cuales tocan ya a su término.

Como se dice en la nota oficiosa, fué autorizado el presidente para socorrer a los mineros de la Unión. Esta situación de estos mineros se deriva de que las fianzas no entraron en el Consorcio, ya que por tener poco plomo y mucho cinc encuentran difícil colocación en el mercado. Para remediarlo, mientras llega una solución que ya está próxima, acordó el Consejo que del fondo de calamidades se libren cantidades para socorrer a esos mineros.

La prórroga al Metropolitano Alfonso XIII para construir las líneas que se detallan en la referencia oficiosa, es por once años; el total de las obras comprendidas en esta prórroga es de ocho kilómetros de línea; pero estos once años no alterarán la fecha de reversión al Estado.

El reglamento para la ejecución de los reales decretos sobre la formación del Catastro se comenzó a hacer en virtud del real decreto de abril de 1925. Fué estudiado por la Junta Central, la cual lo elevó al ministro de Hacienda y éste lo presentó ayer al Consejo de ministros.

Los expedientes aprobando las valoraciones petrolíferas se refieren a instalaciones particulares; entre ellos la de más importancia y lo que se refiere a la Compañía Texaco.

Otro de los asuntos que llevó el ministro de Hacienda fué la reorganización de los servicios técnicos de las minas de Almadén y Arrayanes; antes había un director para ambas y ahora se nombrará un director para cada una de esas empresas, dentro de la consignación global del presupuesto.

La subasta para la construcción de la nueva Delegación de Hacienda en Córdoba, asciende a 1.500.000 pesetas. Se trata en lo que se refiere al Real Patronato para la represión de la Trata de Blancas de nombrar algunos vocales cuyos nombres y número no se conocen.



# Un proyecto de autopista Gijón-Oviedo

Es descubierto en Vigo un depósito clandestino de drogas tóxicas. En junio, exámenes de ingreso para la Academia General Militar. Los "hidros" italianos llegarán a Pollensa el día 15.

## La Exposición Misional

BARCELONA, 8.—En el Palacio Episcopal se celebró la quinta sesión plenaria de los delegados de las órdenes misioneras para hablar de la Exposición Misional que se proyecta celebrar en Barcelona.

Se cambiaron impresiones sobre los trabajos a realizar y se hizo patente que un organismo de carácter asociativo, como el San Francisco Javier, cooperaría mucho a la obra de preparación por medio de las secciones que llaman servicios domésticos, o sea reparto de premios de beneficencia. Asimismo se hizo constar que ha respondido mucho la obra del Centro en Cataluña, que se cuida de proporcionar objetos de culto a las iglesias pobres.

## Banquete al conde de Montseny

BARCELONA, 8.—Se ha designado el sábado por la noche para el banquete que hará las entidades de la provincia obsequiadas al presidente de la Diputación de Barcelona, conde de Montseny, por su brillante gestión al frente del Servicio recaudatorio de contribuciones.

El Centro Excursionista de Cataluña ha tomado el acuerdo de activar los trabajos de la capilla del chalet refugio de La Molina, en el Pirineo, donde se celebran los concursos.

También ha organizado una serie de conferencias. La primera la desarrollará don Juan Marín, sobre la vuelta al mundo. Seguidamente disertará don José Olivares acerca del tema «Las cacerías en el centro de África».

## Vuelco de un "auto" de viajeros

FERRIOL, 8.—Un automóvil de Inea, aharrado de viajeros, volcó a causa de un violento choque, cerca de la Capela. La mayor parte de los ocupantes resultaron heridos gravemente. Miguels de las varas costilló rotas y gran Elisa Blanco. Ambo fueron traídos a esta ciudad. El coche quedó destruido.

## Un viaje de prácticas del "Galatea"

FERRIOL, 8.—Se ha dispuesto que el 15 del actual emprenda un viaje de prácticas el buque «Galatea», capitán de mar y puerto de 350 aprendices marineros. Desde Ferrer se dirigirá a Lisboa, Sanlúcar de Barrameda, Sevilla, Tánger, Málaga, Melilla, Argel, Palma de Mallorca, Barcelona, Valencia, Ceuta y Marín, rindiendo viaje en este puerto gallego. Mandará el buque el capitán don Ramón Fontela, y de segundo comandante va el capitán de corbeta don Fausto Escrivá. Se calcula que en el viaje tardarán cuatro meses.

## La autopista Oviedo-Gijón

GIJÓN, 8.—El alcalde manifestó hoy que ha recibido un informe de la Comisión integrada por el conde de San Antonio de Sotillo, concejal del Ayuntamiento de Oviedo señor Vega Pando e ingenieros señores Corujedo y Sánchez del Río, que fueron a mostrarle los planos de la autopista Gijón-Oviedo. El conde insistió en que el Gobierno se dijese a la autopista partirá de Gijón, y seguirá en línea recta.

El primer trozo que se construirá será de 1.800 metros. Tendrá un ancho de 32, de los cuales 12 serán para las aceras, ocho para peatonal y 12 para las aceras de las construcciones que se levantarán a ambos lados. El coste de las obras se calcula en unos 11 millones y medio de pesetas. Los trabajos estarán terminados rápidamente.

A los Ayuntamientos interesados se les envía un expediente de los planes de fin de que conozcan la importancia y detalle de la obra y contribuyan a ésta. También serán remitidos otros al ministro de Fomento y al Rey, que desean conocerlos.

El alcalde de Gijón dijo a la Comisión que este Ayuntamiento daría cuantas facilidades de él dependieran para la realización del proyecto.

## Entronización del Sagrado Corazón

HUESCA, 8.—En el pueblo de Binefar se celebró el acto de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús. Después del acto religioso pronunciaron discursos alvivos al acto el alcalde y el párroco.

## El Nuncio en Lérida

LERIDA, 8.—El Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, llegó a esta ciudad. Fue recibido por el Obispo de Seo de Urgel por estar enfermo el Prelado de la diócesis, doctor Irujo.

Seguidamente el Nuncio, acompañado del séquito, se dirigió a la Catedral. Por la enfermedad del Obispo se suspendieron las serenatas que los coros habían organizado en honor de monseñor Tedeschini.

## Por la enseñanza de la Religión

OVIEDO, 8.—En Villavieiosa se celebró el domingo un mitin para pedir la obligatoriedad de la enseñanza de la Religión en el Bachillerato. El acto, orza, za dio por la Asociación de Padres de Familia, lugar a un discurso de monseñor de la Santa Cruz, que habló sobre el tema «La vagancia bajo el punto de vista jurídico».

## Los jardines de Zaragoza

ZARAGOZA, 8.—La Sociedad Fotográfica Aragonesa organiza un concurso de fotografías de los jardines de Zaragoza. Las fotografías premiadas se publicarán en la revista «Aragón», del Sindicato de Iniciativas, y se concederán dos premios en metálico. El plazo de presentación de pruebas finaliza el día 31 del actual.

## El Arzobispo de Santiago

ORENSE, 8.—El próximo sábado llegará a esta capital el Arzobispo de Santiago, fray Zacarías Martínez. Permanecerá aquí hasta el domingo, en que hará su entrada en la diócesis. Se hospedará en el Palacio Episcopal.

## Los "hidros" italianos

PALMA DE MALLORCA, 8.—Noticias de Pollensa dicen que esta mañana ha fundado el buque de guerra italiano, el mercaderante italiano, que lleva a bordo enorme cantidad de piezas de recambio para los hidroaviones que llegarán el día 15. Hoy se procedió a la descarga de estas piezas, constituidas por varios motores, bombas hidráulicas, aparatos y otros. En el caso de Paterniti, que se encuentra en aquel puerto esperando el alojamiento para el personal de los hidroaviones, que entre pilotos y mecánicos sumarán unos docecientos. Cinco de los hidroaviones ocupan para diez pasajeros.

# Ayer llegó a Barcelona Mr. Thomas

EL DIRECTOR DE LA OFICINA INTERNACIONAL DEL TRABAJO DIO UNA CONFERENCIA

En la reunión de este año se tratará de la fijación del salario mínimo

También será objeto de acuerdo la prevención de los accidentes del trabajo

BARCELONA, 8.—A las 12,55 llegó a la estación Termino en el expreso de Francia el ex ministro francés M. Albert Thomas, Director de la Oficina Internacional del Trabajo, a quien acompañaba M. Wipie, jefe de gabinete y un secretario particular. Fue recibido en la estación por el ministro de Trabajo, el capitán general, alcalde, gobernador civil, presidente de la Diputación, rector de la Universidad, alto personal de la Delegación Regia del Trabajo, comisiones de los Comités paritarios y Federación de Cooperativas.

Esta tarde el director de la Oficina Internacional del Trabajo de Ginebra, señor Thomas, visitó, acompañado del gobernador y otras personalidades, la Unión Cooperativista, situada en la calle de Villarroel, y la Delegación Regia del Ministerio de Trabajo, donde le esperó el señor Anón, el cual dio la clase de explicaciones al señor Thomas sobre el funcionamiento de dicho organismo.

Por la noche en el salón de actos de la Delegación se celebró un banquete en honor del señor Thomas, al que asistieron el ministro y todas las autoridades.

## LA CONFERENCIA

El señor Thomas pronunció una conferencia acerca del tema «Las relaciones del cooperativismo con la oficina internacional del Trabajo». Empieza diciendo que eligió tal tema por su gran interés y por haber sido invitado a desarrollar la conferencia por las Cooperativas de Barcelona. La Oficina internacional del Trabajo dice—tiene por objeto estudiar la armonización y unificación de las condiciones de trabajo en la mayor parte de los países. La subida de sueldos no resuelve nada, porque suben también los precios de los artículos de primera necesidad. Para mejorar el poder adquisitivo de los obreros se imponen las Cooperativas. La idea de participación obrera en los beneficios ha evolucionado en el sentido de participación obrera en la gestión, lo que es un fenómeno de cooperativismo. Es preciso completar el sistema con el cooperativismo del consumo.

La postguerra obligó a cada pueblo a recluirse dentro de sí mismo. La Oficina internacional del Trabajo ha recomendado a la Sociedad de Naciones que era preciso romper esta capa de hielo por medio de la cooperación internacional.

## LA VISITA A ITALIA

El señor Thomas manifestó que viene de Italia, cuyo país le ha interesado mucho. Desde el punto de la organización la masa social fascista ha llegado a un momento interesante. Ha visitado muchas instituciones sociales y asistió a los Congresos obreros, en los cuales dijo Mussolini que no olvidaría que en la batalla por la lira no fueron los obreros los que dejaron de colaborar en la obra del Gobierno. He visto—dijo el señor Thomas—cómo ha ido aumentando la fuerza sindical fascista. Claro está que es oblicuaria, pero la unión de los obreros intelectuales y manuales y del campo se ha hecho efectiva. También se ha hecho efectivo el contrato social, lo cual constituye un fenómeno de gran importancia.

## LOS COMITES PARITARIOS

Su viaje por España tiene por objeto estudiar la organización de los Comités paritarios y las Comisiones mixtas y conseguir algunas ratificaciones de acuerdos votados en diferentes conferencias internacionales.

La Conferencia de este año será muy importante, pues habrá que votar la fijación de un salario mínimo para toda clase de trabajadores, incluso para los trabajos a domicilio. Esta es la primera vez que vamos a tratar de dar un reglamento a los obreros que trabajan en sus domicilios. Después hay otro tema trascendental: la prevención de los accidentes del trabajo, que será un gran avance.

Se negó a hablar de política, excusándose por la posición y el cargo que desempeña.

## EL TRABAJO INTELLECTUAL

Sobre las elecciones francesas, dijo que Francia seguirá haciendo su concurso a la labor de Ginebra. En este sentido el resultado de las elecciones no ha variado el ambiente. Cree que no influirá para nada el resultado en las elecciones alemanas.

Sobre la protección al trabajo intelectual dijo que es una cuestión muy difícil, pero que se trabaja con entusiasmos para conseguirlo. Por lo que se refiere a los periodistas, en la próxima reunión del Consejo presentará unas enmiendas sobre el contrato de trabajo.

## LA ORGANIZACION CORPORATIVA

Acercá del estado corporativo italiano manifestó que no puede juzgar todos los sistemas. Se puede decir que el estado corporativo ha realizado el ideal: la sindicación obligatoria. Ahora bien; si me preguntan si es un buen sistema, no podría responder. Lo que sí diré, y en un caso concreto de Italia, es que se puede ver con buenos o malos ojos lo intentado; pero lo que no se puede hacer es desinteresarse del asunto. Respecto a la organización del trabajo en un régimen democrático, el señor Thomas refleja su opinión general en la organización que presidió el sindicalismo francés.

## Hiere a tres mujeres con una lima

Se desconoce quién fué la agresora

En la calle de la Ballesta a última hora de la madrugada rieron varias mujeres, y una de ellas, no se sabe cuál, con una lima, pegó a Laura Fontanelles, de treinta y cuatro años de edad, y a las hermanas Carmen y Encarnación Solar, de treinta y dos y diez y ocho años, respectivamente. Las lesiones de las tres heridas son de carácter leve.

# FIGURAS DE ACTUALIDAD



El ex Rey Jorge de Grecia, que se halla actualmente en Madrid:

El ex Rey Jorge pasó faguzante por el Trono de Grecia. Al abdicar su padre, el difunto Rey Constantino, Jorge ascendió al Trono. Era en el año de 1922. Todavía no se habían aquietado, ni mucho menos, las aguas revueltas por la gigantesca lucha de las naciones. Y en 1924 un golpe de Estado derribaba al Rey Jorge, hoy huésped de España. Es joven. Está casado con la princesa Isabel de Rumania.

# Se inauguró el Congreso de Pediatría en Valencia

PRESIDIO LA SESION DE APERTURA EL CAPITAN GENERAL

Se celebra un homenaje al doctor Gómez Ferrer

La sección de Pedagogía, por su extraordinaria concurrencia, se reunió en el Paraninfo

Se celebró un homenaje al doctor Gómez Ferrer

# Habrán Institutos locales de Segunda enseñanza

Sólo para los estudios del Bachillerato elemental

Creación de tres nuevos Institutos Nacionales en Tortosa, Calatayud y Zafra

Un real decreto que se publica en la Gaceta de ayer autoriza al ministro de Instrucción pública para establecer, con la cooperación de los Ayuntamientos o Diputaciones provinciales, Centros de enseñanza media denominados Institutos locales de Segunda enseñanza, con validez oficial para los estudios del Bachillerato elemental.

El ministro de Instrucción pública subvencionará a los Institutos locales de Segunda enseñanza, con la cantidad anual de 32.000 pesetas.

La plantilla del profesorado de estos Institutos constará de un profesor de Matemáticas y Ciencias físico-químicas, uno de Geografía e Historias, uno de Fisiología e Higiene Natural, uno de Francés, uno de Literatura y Terminología científica, Industrial y Artística, y uno de Religión y Deberes éticos y cívicos y Rudimentos de Derecho, todos los cuales percibirán el estipendio anual fijo de 4.000 pesetas, que se abonarán con cargo a la subvención concedida, sin perjuicio de los emolumentos que para premios de laboriosidad y constancia, auxilio de vivienda, o por otros conceptos, puedan asignarse las entidades solicitantes. Estos profesores constituirán el Claustro del Instituto local, y de entre ellos se designará por el ministro quénes hayan de desempeñar las funciones de director y secretario.

Durante el primer curso dirigirá el Instituto local un catedrático numerario designado por el ministro entre los del Instituto nacional de la provincia o de otra próxima, en comisión del servicio, con carácter de comisario regio, y la gratificación de 2.000 pesetas, que desempeñará, además, las asignaturas de que sea titular.

También figurarán en plantilla un ayudante para la Sección de Letras, otro para la de Ciencias, un ayudante de Educación física y otro para la enseñanza de Mecanografía, Taquigrafía, Caligrafía y Dibujo, con el estipendio anual de 1.500 pesetas cada uno.

En los Institutos locales de Segunda enseñanza funcionarán, desde luego, las permanencias con la misma organización prevista por la legislación vigente. No se inscribirán en estos Institutos otras matriculas que las correspondientes al Bachillerato elemental, tanto para enseñanza oficial como no oficial.

En ellos se verificarán con validez académica todas las formas de examen legalmente válidas para el período del Bachillerato elemental, tanto para los alumnos de enseñanza oficial como no oficial que en estos Institutos se examinen, correspondiendo al Instituto Nacional más próximo la expedición de títulos de Bachiller elemental, si bien, con la firma del director del Instituto local, que los entregará a los interesados.

La previsión de las plazas de plantilla del Profesorado de los Institutos locales se efectuará mediante ejercicios de selección en la forma que se determine entre auxiliares y auxiliares repetidores, actualmente en funciones en los Institutos nacionales de Segunda enseñanza y con dos años de servicios, al menos.

El Estado no adquiere compromiso alguno administrativo ni económico con el personal docente de plantilla de los Institutos locales de Segunda enseñanza, y, por consiguiente, no lo constituirá en escalafón, ni le concederá excedencias; pero no podrá ningún profesor ni ayudante, mientras ejerza sus funciones, ser destituido, sino en virtud de expediente ordenado por el ministro, en el que será necesariamente oída la entidad fundadora, y por disposiciones legislativas de carácter general.

En cuanto al régimen y gobierno de los Institutos locales de Segunda enseñanza, tanto por lo que se refiere a deberes y derechos de profesores, alumnos y personal subalterno, como a las demás incidencias del servicio, regirá la legislación y reglamentos de los Institutos Nacionales de Segunda enseñanza.

Todos los Institutos locales de Segunda enseñanza quedan sujetos a la inspección general del ministro.

## Tres nuevos Institutos Nacionales

Otro real decreto inserto en el mismo periódico oficial crea los Institutos nacionales de Segunda enseñanza en las ciudades de Tortosa, Calatayud y Zafra, los cuales se ajustarán en todo, respecto al plan de estudios que en los mismos ha de seguirse, y demás particulares, a lo dispuesto en la legislación vigente sobre organización de Institutos nacionales de Segunda enseñanza.

Todas las cátedras de los nuevos Institutos han de proveerse con arreglo a lo preceptuado en el artículo 21 del real decreto de 30 de abril de 1915.

## Donativo importante para huérfanos de militares

La Oficina de información dijo ayer la siguiente nota: «Un acaudalado vecino de Bilbao, que desea ocultar su nombre, entregó hace próximamente un año, al general Primo de Rivera, la cantidad de 25.000 pesetas de que éste ha de disponer en favor de huérfanos de militares. Posteriormente ha aumentado su donativo con la suma de setenta y cinco mil pesetas, más con la sola condición de que la fundación que se cree se denomine «Miguel Primo de Rivera». Dada la importancia de estas donaciones, la primera de las cuales puso el jefe del Gobierno a disposición del secretario del Consejo de Huérfanos de la Guerra, dándole instrucciones para organizar una Colonia en Jaca, donde niños y niñas huérfanos de militares necesitados de clima de altura, pudieran residir los meses de verano y atendiendo a la voluntad del donante, el general Primo de Rivera se propone ampliar y dar permanencia a la obra, creando al efecto un Patronato bajo su presidencia, que anualmente designe los huérfanos más necesitados de tal régimen y determine las condiciones en que han de disfrutarse».

# COLOMBIA SE ASOCIA AL CENTENARIO DE FRAY LUIS DE LEÓN

Habrán fiestas de homenaje en todos los Centros oficiales de enseñanza

Reformas en el Paraninfo de la Universidad para la fiesta regia

SALAMANCA, 7.—El rector de esta Universidad ha recibido, por conducto del ministro de Instrucción pública, una copia del siguiente decreto, dado por el presidente de la República de Colombia con fecha de 29 de febrero de este año: «Considerando que España conmemorará en el próximo mes de mayo el cuarto centenario del nacimiento de fray Luis de León; que la Universidad de Salamanca y la Junta del centenario de fray Luis de León, por medio del rector de la Universidad, se reúnan en la Junta, respectivamente, por conducto del señor don Daniel Samper Ortega, se han dirigido al pueblo colombiano para que tome parte en las fiestas que se celebren con ocasión tan solemne e invitan a todas las naciones americanas para que participen en el acto de la fiesta de la unidad espiritual de la raza; que es un deber de los países de habla castellana asociarse al homenaje que se haya de tributar en honor de fray Luis de León, decreta: Artículo 1.º Acoja la nación a la conmemoración del cuarto centenario del nacimiento de fray Luis de León, que se celebrará el 17 de mayo próximo. Artículo 2.º A fin de que la juventud estudiosa pueda tomar parte directa en dicho homenaje, el ministro de Educación nacional se dirigirá a los directores de Educación pública de los departamentos que orgánica de acuerdo con los directores de las Escuelas primarias, una fiesta que interprete los deseos de la Junta del centenario de fray Luis de León y del rector de la Universidad de Salamanca en el sentido de conmemorar en ese día un pensamiento y una tradición a la memoria de fray Luis de León».

Preparativos en la U. de Salamanca

SALAMANCA, 8.—Con motivo de las próximas fiestas del centenario de fray Luis de León se realizan importantes obras en el paraninfo de la Universidad. Desaparecerá la actual mesa presidencial; será sustituida por una plataforma de pequeña altura, donde se colocarán cinco sillones, que ocuparán el Rey, el jefe del Gobierno, los ministros de Hacienda e Instrucción y el Nuncio. Detrás de estos se colocarán el gobernador, el alcalde y los palatinos. A la derecha, en el lugar que hoy ocupan los señores rojos, y en su parte central, se levantará otra pequeña plataforma para la infanta Beatriz, y a su derecha e izquierda, varios sillones para el corteo de honor.

A la izquierda se colocarán los Prelados que asistan a la fiesta y en los escaños contiguos las damas palatinas y los elementos oficiales.

A continuación de la plataforma general se colocarán los señores de honor, y en el extremo se levantará una gran gradería para las señorías que vistan trajes regionales. En el arco de en frente de las graderías habrá dos potentes focos de dos mil bujías cada uno, con reflectores para hacer destacar el brillo de las joyas que adornarán a los señores de soberanía.

La segunda conferencia del curso de Mística española estuvo hoy a cargo del padre Ignacio Menéndez Reigada, que disertó sobre «El concepto de la mística católica en contraposición a las místicas heterodoxas».

# Asamblea Agraria en Badajoz

La Federación de Sindicatos Católicos va a parcelar varias fincas

La sesión de clausura fué presidida por el Prelado

BADAJOZ, 8.—En el Seminario de San Antón ha celebrado su Asamblea anual la Federación de Sindicatos católicos agrarios de la provincia. Presidió el acto don Sebastián García Guerrero. Se admitieron los nuevos Sindicatos de Valle de la Serena e Higuera de la Serena. Se han constituido en cada uno de los Sindicatos, que carecen de Caja rural, un comité de gestión, y se han constituido los comités de gestión de los Sindicatos de Alange, Huelmo y Zarza. Se aprobaron finalmente las cuentas, que demuestran el próspero estado de la Federación.

Después de conculgar los representantes de los Sindicatos Católicos que asistían a la Asamblea de la Federación provincial, se celebró la sesión de clausura, que presidió el Prelado.

El presidente de la Federación, señor García Guerrero, recogió las conclusiones aprobadas en la sesión anterior e hizo resaltar la importancia de todas ellas. Hizo constar que los Sindicatos deben estar informados por espíritu cristiano, porque no hay que olvidar que son primero católicos y después agrarios. Enaltecido la obra social de éstos.

El Prelado tuvo frases de elogio para la Federación y animó al presidente para que persistiera en la labor iniciada, para que el apostolado requiera la principal misión de llegar al fin que se propone, aunque le falte la cooperación de todos. Finalmente, declaró clausurada la Asamblea.

# La segunda de feria en Córdoba

CORDOBA, 7.—Hoy se celebró la segunda corrida de feria. Se lidiaron toros de Guadalest, que cumplieron. Algabete mostróse valiente. Gianillo, regular.

Barerra, bien con la franeta y mal con el estoque, aunque cortó una oreja.

Todo nuestro JABON MOSAICO LLEVA EL NOMBRE DE LA ROSARIO

Al efectuar sus compras, haga referencia a los anuncios leídos en EL DEBATE

Contra el Asma REMEDIO DE ABISINIA EXIBARD en Polvos y en Cigarrillos

# LA SELECCION DEL EQUIPO OLIMPICO ESPAÑOL

### Se celebrará hoy en Bilbao un partido entre los mejores elementos "amateurs". Carreras importantes de la Unión Velocipédica Española. Gran curso nacional de tiro en Santander.

## FOOTBALL

**La selección del equipo olímpico español**  
Según la propuesta del seleccionador señor Berrando, aprobada por la Federación Nacional, hoy debe celebrarse en Bilbao el primer partido de selección del equipo olímpico español.  
Se asegura que en el campo de San Mamés se formarán estos dos equipos:  
Equipo A.—Jaurregui, Vallana—Quincoces. Laña—Gamborena—Villaverde, Sagarzani—I. Reguero—Errazquin—Goburu—Kirkiti.  
Equipo B.—Izaguirre, Ciriaño—Zaldúa, Amadeo—Marcueta—Trino, Bizobas—Suárez—Yermo—Carmelo—Yurrita.

Por una ligera impresión se ve que a un combinado Real Unión-Armas se opone otro formado por el Athletic bilbaíno y la Real Sociedad. Se añade a Goburu y uno del Alavés por cada bando y están listos los dos equipos.  
No se puede oponer el menor reparo en cuanto a las formaciones por tratarse de un partido de preselección circunscrito a un determinado y reducido número de jugadores. Cualquiera alineación es buena; luego, después del partido o serie de partidos, la teoría y práctica del seleccionador se encargará de la selección de los once mejores.

De lo que sí se puede hablar es de la organización. Decididamente, en esta cuestión se anda medianamente. En efecto, ¿qué rendimientos se ha de esperar de los jugadores de la Real Sociedad en un partido que se juega entre dos partidos de campeonato, como el que se jugó y el que está pendiente contra el Valencia? Lo que se dice del partido de esta tarde puede decirse lo mismo del que se jugará en la semana próxima. Porque la Real Sociedad, después del encuentro de Mestalla, tendrá por delante la final—es lo más probable—del campeonato de España.

La realidad es que, tal como están situados los dos partidos en el actual campeonato, no se le puede exigir mucho. Por otra parte, desde el momento que van a llegar hasta la final, sus individualidades han tenido muchas ocasiones ya de demostrar su valía. Y no hay que olvidar que no se les hace jugar para procurar un acoplamiento, puesto que, como se indica más arriba, se retinan casi todos en el equipo B.  
No sería más conveniente para el partido de preselección eliminar a los jugadores de la Real Sociedad? Es una apreciación personalísima. Bastante tienen con los dos partidos pendientes para confirmar sus méritos.  
A principios de marzo, el equipo donostiarra, por todas las circunstancias (clase, forma, etc.) contaba con estos elementos indiscutibles: Izaguirre, Zaldúa, Trino y Kirkiti. No sólo como amateurs, incluímos entonces a estos tres últimos en la misma selección nacional.

De marzo a estas fechas, a través del campeonato nacional, la experiencia, los distintos partidos jugados contra equipos de categoría como el Real Unión, Barcelona y Celta, principalmente, han demostrado que además de los indicados, pueden ser incluídos Marcueta y Yurrita.  
Estos seis pueden muy bien no concurrir, por la circunstancia en que se encuentran la Real Sociedad, a los partidos de preselección. Además, virtualmente, debe estar hecha la selección, o en todo caso, sólo faltará un pequeño detalle que ultimar. Lo interesante es el entrenamiento.

**Mejora el presidente del Deportivo Alavés**  
**BARCELONA, 8.**—El señor García Salazar, presidente del Deportivo Alavés, que sufrió un accidente el pasado domingo durante la celebración del partido Barcelona-Alavés, continúa mejorando de su lesión.

**El Sevilla jugará en Valladolid**  
VALLADOLID, 8.—Después de jugar en Pamplona, el Sevilla F. C. jugará en esta capital contra el equipo formado por la fusión de la Real Unión Deportiva y el Club Español.

**Una petición de la Real Sociedad**  
SAN SEBASTIAN, 9.—La directiva de la Real Sociedad ha solicitado del seleccionador señor Berrando que presida de sus jugadores para el partido de preselección que debe celebrarse hoy en Bilbao.

N. de la R.—Antes de recibir esta noticia...

En la última entrega de este periódico escribimos sobre el campeonato de fútbol, así como de la fecha del homenaje se modificará con seguridad.

**LAWN-TENNIS**  
**Los equipos de España y Alemania**  
BARCELONA, 8.—El equipo español que contendrá con el alemán para la eliminación de la Copa Davis saldrá mañana de esta ciudad en dirección a Francia para dirigirse a Berlín.  
Va formado por los jugadores Flaquer, Morales, Sindreu y Tarruella, capitán. El equipo alemán será el siguiente: Bergmann, Kleinschroth, Moldenhauer y Prehn.  
Los partidos se jugarán los días 17, 18 y 19 del actual.

**Finlandia-Yugoslavia en la Copa Davis**  
ZAGREB, 8.—Se han jugado en esta ciudad las pruebas correspondientes al segundo día de las eliminatorias de tenis para la Copa Davis entre Finlandia y Yugoslavia.  
Finlandia ha obtenido la victoria por haber ganado en dos pruebas. Yugoslavia venció en una solamente.

**CARRERAS DE CABALLOS**  
Primer día en Aranjuez  
Mañana se celebrará la primera jornada del hipódromo de Legamarejo con un programa interesante cuyos detalles daremos a conocer mañana.

**TIRO**  
Concurso nacional de tiro en Santander  
Del 5 al 22 de agosto próximo se celebrará en Santander el gran concurso nacional de tiro.  
Los premios en metálico pasan ya de 20.000 pesetas, y el valor de los objetos de arte se aproxima a las 10.000 pesetas.

**CICLISMO**  
**Las pruebas de la Velocipédica Española**  
El Comité regional de la Unión Velocipédica Española ha ultimado los detalles del calendario de sus pruebas para la actual temporada. He aquí las distintas fechas y concursos.  
30 de mayo.—Prueba para primeras y segundas categorías.  
2 de mayo.—Copa Antón, para neófitos y corredores de tercera categoría.  
7 de junio.—Trofeo Morales, para segundas y terceras categorías y neófitos.  
10 de junio.—Prueba nacional, reservada para todas las categorías.  
27 de junio.—Trofeo Thoman, para todas las categorías.  
1 de julio.—Gran Premio Ubieta, para segundas y terceras categorías y neófitos.  
8 de julio.—Trofeo Pulphí, para todas las categorías.  
15 de julio.—Carrera Peugeot, para todas las categorías.  
29 de julio.—Carrera Triañón, para principiantes.  
5 de agosto.—Gran Premio Ubieta, para segundas y terceras categorías.  
12 de agosto.—Prueba para principiantes. Primera manga.  
14 de agosto.—Trofeo Pulphí, para principiantes.  
26 de agosto.—Prueba para principiantes. Segunda manga.  
9 de septiembre.—Trofeo Atceyon, para todas las categorías.  
23 de septiembre.—Campeonato de Castilla. Fondo de carretera para todas las categorías.  
21 de octubre.—Campeonato de España. Fondo de carretera para todas las categorías.  
Durante este mes de octubre se disputará el campeonato de record para todas las categorías.  
11 de noviembre.—Prueba de veteranos.  
25 de diciembre.—Carrera del Pardo.

**MOTORISMO**  
**La prueba en cueva de la Rabassada**  
Penya Rhin, la Sociedad organizada de la importante prueba en cueva de la Rabassada, nos ruega indiquemos a los aficionados motoristas que a fin de dar acceso en la carrera a los coches comerciales de motor y chasis normales de serie y equipados con carrocerías de verdadero turismo, se crea una categoría turismo definida por las condiciones que más abajo se especifican y en las cuales se ha atendido además a excluir los coches de las marcas que, aunque fabricando en serie, se dedican de un modo especial al establecimiento de vehículos esencialmente rápidos cuya participación contraría el espíritu a que obedece la creación de esta categoría.  
Al planear el partido de preselección se debió prever el caso, que se pudo dar como seguro la noche del 29 en cuanto fué eliminado el Celta.  
Prescindiendo de los elementos de la Real Sociedad, ¿qué formaciones se presentarán hoy en Bilbao? Sin duda alguna surgirá la improvisación. Esta, con la imprevisión, son las que aparte conceptúamos como una mediana organización.



RAIMUNDO VIVES  
Campeón amateur de España de billar

La categoría turismo comprenderá las mismas clases que las otras categorías, a saber:

- Clase I, hasta 350 c. c.
- Clase II, de 350 c. c. hasta 500 c. c.
- Clase III, de 500 c. c. hasta 750 c. c.
- Clase IV, de 750 c. c. hasta 1.100 c. c.
- Clase V, de 1.100 c. c. hasta 1.500 c. c.
- Clase VI, de 1.500 c. c. hasta 2.000 centímetros cúbicos.
- Clase VII, de 2.000 c. c. hasta 3.000 c. c.
- Clase VIII, de 3.000 c. c. hasta 5.000 centímetros cúbicos.
- Clase IX, de 5.000 c. c. hasta 8.000 centímetros cúbicos.
- Clase X, de más de 8.000 c. c.

El plazo de inscripción para esta importante prueba se cerrará pasado mañana viernes, día 11. Se admitirán inscripciones suplementarias (derechos dobles) hasta el día 17 del presente mes.

**PUGILATO**  
**La primera velada en Pavón**  
El lunes próximo día 14 se celebrará la primera velada en el teatro Pavón. Entre los combates del programa aparecen el de Jim el Zair, vencedor de Chamorro y Ramírez, contra Torres y el del campeón alavés Muñoz contra Ortiz.

**Hilario Martínez contra Laffineur**  
PARIS, 8.—El boxeador español Hilario Martínez se enfrentará próximamente en esta capital con el campeón francés de su categoría Laffineur, bajo los auspicios del promotor Dickens.  
**Homenaje a Uzudun**  
TOLOSA, 8.—Se organiza actualmente un homenaje a Uzudun para el día 20 del presente mes. El notable pugil vasco ha manifestado que asistirá a la final para el otoño y el invierno. Mistress Catchpool iba por medio de la calle, como si ésta fuera sólo de su propiedad; dignábase saludar a los conocidos con una inclinación de cabeza, honrando a alguno que otro con un verdadero aluvión de palabras, mientras miss Gussie se divertía contando a su nueva conocida una porción de chistes acerca de los que pasaban, y no precisamente al oído sino gritando. Las dos señoritas, lla y sobrina, observaron, satisfechas, la atención que despertó en todos los transeúntes su protección, y daban gracias a la Providencia por haberles permitido que la sociedad de Dublin viera por primera vez a Peggy pilotada por ellas.  
Lo primero que quiso Peggy fué alquilar un piano, después se escogieron las palmeras, se encargaron las tarjatas y el papel de cartas, y, por último, se dirigió mistress Catchpool a uno de los más elegantes almacenes de modas para ver las últimas novedades en abrigos y sombreros. Peggy, un poco confusa y feliz al mismo tiempo, contempló aquella mezcla de colores y sus ojos se fijaron lo mismo en los elegantes vestidos que le enseñaban que en las señoras que estaban sentadas o se paseaban dándose ración de vista.  
—¿Usted estará equipada para años?—preguntó hipocritamente mistress Catchpool, mientras se probaba un sombrero de paja encarnada con un bosque de amapolas.  
—¿Cá, no señora!—confesó Peggy—. Necesito muchas cosas y mi marido me ha dicho que usted tiene un gusto exquisito.

—¡Su marido es muy amable! ¡No podía haber dicho nada que me halagara tanto! Pruébese usted ese sombrero—ordenó mistress Netly, que encontró demasiado atrevida para ella aquella sinfonía en rojo mayor,

## Borrachera externa

**Entran por la ventana y salen con ropas ajenas. Arrollada por una máquina en la estación de las Delicias.**  
A Emiliano Espinosa, de veinte años, domiciliado en la calle de Alfonso XII, número 11, se le subió el vino a la cabeza y sin embargo no había probado ni una sola gota del preciado licor, gloria de nuestras viñas.  
La explicación del fenómeno es sencillísima. Una mujer, de la que sólo se sabe que se apoda «María, la del Puente», fué la encargada de realizar la ascensión, y para no perder tiempo, lo hizo con botella y todo.  
El pobre Emiliano fué asistido en la Casa de Socorro de las consecuencias de la subida.

**Suspensión de Jervis**  
NUEVA YORK, 8.—El boxeador Jervis ha sido suspendido definitivamente por haber dado un golpe prohibido a Disco Grande en un match celebrado el día 4 de este mes.  
**Próximo combate de Sid Terris**  
NUEVA YORK, 8.—El día 6 del próximo mes de junio se celebrará en Brokeville un match de boxeo entre el americano Sid Terris y el negro Buce Flowers.

**JUEGOS OLIMPICOS**  
**La representación alemana**  
BERLIN, 8.—El Comité Olímpico alemán encargado de realizar los preparativos para los Juegos Olímpicos de Amsterdam ha acordado desplazar 85 personas para que tomen parte en aquella. De estos participantes habrá 20 mujeres.  
En la prueba de los 100 metros Alemania piensa salir triunfante, pues envía a Amsterdam atletas especializados en las carreras cortas.  
Los representantes olímpicos alemanes llevan varios médicos nacionales suyos encargados de cuidar a los atletas. Estos serán dirigidos por el profesor Waiter.

**ATLETISMO**  
**Campeonato de la Gimnástica**  
La Real Sociedad Gimnástica Española celebrará su campeonato social de atletismo los domingos días 13 y 20 del presente mes en su campo de deportes de la calle de Diego de León. Las pruebas darán comienzo a las nueve de la mañana.  
Oportunamente anunciaremos el orden de las pruebas.

**AVIACION**  
**Nuevos "records" mundiales reconocidos**  
La Federación Aeronáutica Internacional acaba de homologar los dos records siguientes:  
Clase C (aviones con motor). Duración con regreso al punto de partida: Edward A. Stinson y Geo W. Haldemann (Estados Unidos). Tiempo: cincuenta y tres horas y treinta y seis minutos, los días 28, 29 y 30 de marzo del presente año, en Jacksonville (Florida).  
Clase C bis (hidroaviones). La mayor velocidad. Mario de Bernardi (Italia). Velocidad: 512 kilómetros 776 metros el 30 de marzo del presente año en la pista del Lido (Venecia).

**EXCURSIONISMO**  
**De la Deportiva Excursionista**  
La Comisión de Deportes de la Sociedad Deportiva Excursionista se propone efectuar excursiones automovilísticas todos los domingos, y las primeras a realizar son las siguientes:  
Día 13.—A la Pedruzca de Manzanares el Real. A siete pesetas el asiento.  
Día 20.—Al Puerto de Navacerrada. A ocho pesetas.  
Día 17.—Al Puerto de Navacerrada y de la Morcuera. A diez pesetas. El itinerario de esta excursión será el siguiente: salida de la Puerta del Sol a las siete de la mañana; salida del Puerto de Navacerrada a la una de la tarde, para visitar Manzanares el Real y Miraflores, subiendo al Puerto de la Morcuera.  
Día 6 de junio.—Al Monasterio del Paular. A 11 pesetas el asiento. Se hará el recorrido de ida por la carretera de Francia y valle del Lozoya, regresando por los Puertos de los Cotos y Navacerrada.  
Para la adquisición de los asientos y ultimar detalles relacionados con estas excursiones, todos los viernes, de diez a doce de la noche, en los estresellos del Café del Norte, o en el domicilio social, Calvario, 8 duplicado, únicos sitios donde se admiten las inscripciones.

**SOCIEDADES**  
**El Real Moto Club de España**  
El Real Moto Club de España, con el fin de fomentar la afición al excursionismo entre sus socios, organiza una serie de conferencias, la primera de las cuales tendrá lugar hoy, día 9, a las diez y media de la noche, en la Asociación de Alumnos de Ingenieros y Arquitectos, Piamonte, 12, a cargo del presidente de la Real Federación Motociclista Española, don Ricardo Ruiz Ferrer, que disertará sobre motorismo y carreras.

**OTROS SUCESOS**  
**Atropellos.**—El taxi. 18.123, que conducía Teleforo Casarrubio Flores, atropelló en la plaza de la Independencia a Fernando Barroy García, de diez y seis años, con domicilio en Embajadores, 5, y le causó graves lesiones.  
—En la calle de Abascal sufrió graves lesiones Felipe Bernardo Marides, número 15, al ser alcanzado por el automóvil 12.268, que guiaba Florentino Moreno Martínez.  
**Niño con quemaduras.**—El niño de dos años José Sánchez Sánchez, que habita en Riza, 4, sufrió quemaduras de pronostico reservado al caer encima aceite hirviendo, cuando se hallaba en la cocina con su madre.  
**Por la ventana.**—Antonio Caston Zanón, de treinta y seis años, domiciliado en la calle de Benito Gutiérrez, 3, denunció que la madrugada última, y sin duda entrando por alguna ventana que quedó abierta, le han sustraído ropas que valora en 400 pesetas.  
**Muerte de una epileptica.**—Rosario Alcón Moral, de diez y siete años, domiciliada con sus padres en la calle de Columela, 2, se arrojó por una ventana al patio, durante un ataque epiléptico, y quedó muerta en el acto.  
**Se cae desde el tejado.**—José García Cortés, de treinta y nueve años, que habita en la calle del Marqués de Santa Ana, 7, sufrió lesiones de carácter grave al caerse desde el tejado de una casa del paseo de los Pontones, donde arreglaba unos cables de la luz eléctrica.  
**Un niño muerto.**—Ayer fué requerido un médico de la Casa de Socorro del Puente de Vallecas para que fuese a una casa de aquella barriada a reco-

—¡Oh, no!—exclamó Peggy asustada—. Es demasiado llamativo para mí.  
—¡Qué ha de serlo! Con una carita como la suya puede una joven atreverse a todo. Le está divinamente, ¿verdad, Gussie?  
Dos señoritas dependientes y Gussie estuvieron un tercio de alabanzas, y la pobre Peggy, aunque adujo que no llevaba dinero y que el sombrero le parecía demasiado caro, tuvo que resignarse, porque mistress Netly era tan difícil de ablandar como aquel sombrero, o que parecía una hoguera.  
—El precio, tratándose de un modelo de París, es muy barato, y si no se lo lleva usted en seguida, cuando lo quiera se lo habrán birlado—le dijeron, como si se hubiesen puesto de acuerdo—. No necesita usted pagarlo ahora, aquí me conocen mucho.  
Buena, manden ustedes el sombrero a mistress capitán Goring, calle Bourke Alta, número setenta.  
De este modo se encontró Peggy con un sombrero colorado!  
—Aquellas dos señoritas que están mirando unas telas blancas—murmuró mistress Catchpool al oído de Peggy—son de su regimiento: mistress Hesketh y mistress Timmins. La pequeña Timmins se ha casado hace también muy poco tiempo: ¡y ella son unos chiquillos. Mistres Hesketh se da mucho tono; es de muy buena familia irlandesa, pero pobre como ratones de iglesia. E es inglés y muy dependiente.  
Peggy se fijó interesada en las dos señoras. La más joven, fina y delicada como una figura de porcelana, estaba materialmente pendiente de los labios de su compañera, una señora alta, esbelta, de negrismos cabellos, que miraba con gran atención la tela de hilo blanco.  
—Yo, si fuera usted, no dejaría meter las narices

## CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

**GACETILLAS TEATRALES**  
**FONTALBA**  
«Mi mujer no es mi mujer», de Navarro y Pérez Moris. Todos los días. Butaca, 350.

**CALDERON**  
Hoy miércoles por la tarde, a precios populares, «El rey que rabió». Todas las noches, «La parrañada», de Andavía y maestro Alonso, éxito clamoroso en que triunfa el gran Marcos Redondo.  
El próximo viernes, a las 8.30, función homenaje al maestro Caballero, distinguido por engrosar la suscripción para erigirle una estatua.  
El programa lo constituyen «Gigantes y cabezudos», «La mantita zamorana», locuras de posetas y el «Canto a la huerfana de Murcia», de «La parrañada», por Marcos Redondo; coro, orquesta y rondalla. Butaca, seis pesetas. Se despacha en contaduría para esta fiesta.

**Motorista leonado en un choque**  
En la calle de los Mártires de Alcalá, la camioneta 25.228, que conducía Francisco González García, chocó con la motocicleta guiada por Abelardo Barrera Vega, de veintiseis años, domiciliado en Conde Duro, 7.  
El motorista sufrió en el accidente lesiones de pronostico reservado.  
**Herido por una mujer**  
En la Casa de Socorro del Centro fué asistido de heridas de pronostico reservado Juan Carmona Almenara, de veintiseis años, domiciliado en Jardines, 15.  
De las averiguaciones policíacas resultó que Juan fué herido por su novia, Val Emilia Berta, de veintinueve años, de nacionalidad húngara. Fué detenida esta mujer en la calle de Atocha, 102, casa de huéspedes.

**Confesó Val Emilia su delito**; pero añadió que también estaba lesionada, por obra de Juan.  
Val Emilia fué llevada a la Casa de Socorro, donde, en efecto, se la apreciaron lesiones de pronostico reservado.  
Explicó que la noche antes Juan, que estaba con ella y con unos amigos, en una taberna de la expresada calle, le empezó a maltratar y a empujones le sacó de allí para obligarla a metersa en un automóvil, donde el novio siguió su «actuación». Entonces la declarante sacó un cortaplumas que llevaba en el bolsito de mano e hirió con él al vupuleador.

**Explosión, derrumbamiento y lesiones**  
En la calle de Barberí, 1 duplicado, domicilio de don Angel Sagarruega Mendiatia, hizo ayer explosión un invernadero de gasolina, cuando manipulaba con él una parienta del inquilino llamada doña Mariana Sáez Mendiatia. Como consecuencia de la explosión se vino al suelo un tabique, medianero con el piso de al lado, y algunos cascotes alcanzaron a la vecina del mismo, doña Josefa Herrero Garrido, la cual resultó levemente contusionada.  
El Servicio de Incendios acudió al lugar del suceso y realizó varios apuntalamientos en los sitios que amenazaban peligro.  
**OTROS SUCESOS**  
**Atropellos.**—El taxi. 18.123, que conducía Teleforo Casarrubio Flores, atropelló en la plaza de la Independencia a Fernando Barroy García, de diez y seis años, con domicilio en Embajadores, 5, y le causó graves lesiones.  
—En la calle de Abascal sufrió graves lesiones Felipe Bernardo Marides, número 15, al ser alcanzado por el automóvil 12.268, que guiaba Florentino Moreno Martínez.  
**Niño con quemaduras.**—El niño de dos años José Sánchez Sánchez, que habita en Riza, 4, sufrió quemaduras de pronostico reservado al caer encima aceite hirviendo, cuando se hallaba en la cocina con su madre.  
**Por la ventana.**—Antonio Caston Zanón, de treinta y seis años, domiciliado en la calle de Benito Gutiérrez, 3, denunció que la madrugada última, y sin duda entrando por alguna ventana que quedó abierta, le han sustraído ropas que valora en 400 pesetas.  
**Muerte de una epileptica.**—Rosario Alcón Moral, de diez y siete años, domiciliada con sus padres en la calle de Columela, 2, se arrojó por una ventana al patio, durante un ataque epiléptico, y quedó muerta en el acto.  
**Se cae desde el tejado.**—José García Cortés, de treinta y nueve años, que habita en la calle del Marqués de Santa Ana, 7, sufrió lesiones de carácter grave al caerse desde el tejado de una casa del paseo de los Pontones, donde arreglaba unos cables de la luz eléctrica.  
**Un niño muerto.**—Ayer fué requerido un médico de la Casa de Socorro del Puente de Vallecas para que fuese a una casa de aquella barriada a reco-

**Cine Ideal y Cinema Bilbao**  
Hoy, última proyección de la primera jornada de «El águila de la Legión», que tanto entusiasma al público. Mañana, estreno de la segunda jornada de esta soberbia película. Completa el programa la interesante comedia humorística titulada «Una mecanografía con cien millones».

**REINA VICTORIA**  
Hoy miércoles, a las 10.45, debutó de la compañía Adamson-González con el estreno del drama popular de Enrique Suárez de Deza «Los marineros». Decorado y muebles de Fernando Mignoni.  
Clara Bow y Esther Ralston, las famosas estrellas de la Paramount, presentan de manera prodigiosa en «Hijos del divorcio», la serie de gravísimos problemas a que da lugar la aplicación de aquella ley de disolución matrimonial.

**CINE DEL CALLAO**  
«Error matrimonial», por Pauline Starke y Antonio Moreno, es una de las pocas películas presentadas esta temporada que dejará inolvidable recuerdo.  
La técnica maravillosa, su impecable fotografía, la simpatía de su moral austera, el lujo sorprendente de su fastuosa presentación, cautivan al espectador desde el primer momento y le deleitan durante hora y media consecutiva.  
«Error matrimonial», por Antonio Moreno y Pauline Starke, es la película de mayor éxito estrenada esta semana.

**LOS DE HOY**  
**ZARZUELA** (Teatro Lírico Nacional). (Jovellanos, 4).—A las 10.30. La marcha nupcial (butaca, seis pesetas).  
**FONTALBA** (Pi Margall, 6).—A las 8.30 y 10.30. «Mi mujer no es mi mujer» (butaca, tres pesetas).  
**COMEDIA** (Príncipe, 14).—A las 10.30. El Clamor.  
**CALDERON** (Atocha, 12).—6.30. El rey que rabió (tres pesetas butaca).—10.30. La parrañada, por Marcos Redondo. Exito extraordinario.  
**ARROYO** (Alcalá, 49).—Compañía Aurora Redondo-Valeriano León—6.45 y 10.45. ¿Quién te quiere a tí? El próximo viernes, a las 7 de la tarde, representación gratuita de «Quién te quiere a tí», ofrecida por la Colliartose (Aurora Redondo) y Rogaciona (Valeriano León) en obsequio a los pobres.  
**REINA VICTORIA** (Carrera San Jerónimo, 12).—8.30. El rey que rabió (tres pesetas butaca).—10.30. La parrañada, por Marcos Redondo. Exito extraordinario.  
—En la calle de Abascal sufrió graves lesiones Felipe Bernardo Marides, número 15, al ser alcanzado por el automóvil 12.268, que guiaba Florentino Moreno Martínez.  
**Niño con quemaduras.**—El niño de dos años José Sánchez Sánchez, que habita en Riza, 4, sufrió quemaduras de pronostico reservado al caer encima aceite hirviendo, cuando se hallaba en la cocina con su madre.  
**Por la ventana.**—Antonio Caston Zanón, de treinta y seis años, domiciliado en la calle de Benito Gutiérrez, 3, denunció que la madrugada última, y sin duda entrando por alguna ventana que quedó abierta, le han sustraído ropas que valora en 400 pesetas.  
**Muerte de una epileptica.**—Rosario Alcón Moral, de diez y siete años, domiciliada con sus padres en la calle de Columela, 2, se arrojó por una ventana al patio, durante un ataque epiléptico, y quedó muerta en el acto.  
**Se cae desde el tejado.**—José García Cortés, de treinta y nueve años, que habita en la calle del Marqués de Santa Ana, 7, sufrió lesiones de carácter grave al caerse desde el tejado de una casa del paseo de los Pontones, donde arreglaba unos cables de la luz eléctrica.  
**Un niño muerto.**—Ayer fué requerido un médico de la Casa de Socorro del Puente de Vallecas para que fuese a una casa de aquella barriada a reco-

**Palacio de la Música**  
Clara Bow y Esther Ralston, las famosas estrellas de la Paramount, presentan de manera prodigiosa en «Hijos del divorcio», la serie de gravísimos problemas a que da lugar la aplicación de aquella ley de disolución matrimonial.

**CINE DEL CALLAO**  
«Error matrimonial», por Pauline Starke y Antonio Moreno, es una de las pocas películas presentadas esta temporada que dejará inolvidable recuerdo.  
La técnica maravillosa, su impecable fotografía, la simpatía de su moral austera, el lujo sorprendente de su fastuosa presentación, cautivan al espectador desde el primer momento y le deleitan durante hora y media consecutiva.  
«Error matrimonial», por Antonio Moreno y Pauline Starke, es la película de mayor éxito estrenada esta semana.

**LOS DE HOY**  
**ZARZUELA** (Teatro Lírico Nacional). (Jovellanos, 4).—A las 10.30. La marcha nupcial (butaca, seis pesetas).  
**FONTALBA** (Pi Margall, 6).—A las 8.30 y 10.30. «Mi mujer no es mi mujer» (butaca, tres pesetas).  
**COMEDIA** (Príncipe, 14).—A las 10.30. El Clamor.  
**CALDERON** (Atocha, 12).—6.30. El rey que rabió (tres pesetas butaca).—10.30. La parrañada, por Marcos Redondo. Exito extraordinario.  
**ARROYO** (Alcalá, 49).—Compañía Aurora Redondo-Valeriano León—6.45 y 10.45. ¿Quién te quiere a tí? El próximo viernes, a las 7 de la tarde, representación gratuita de «Quién te quiere a tí», ofrecida por la Colliartose (Aurora Redondo) y Rogaciona (Valeriano León) en obsequio a los pobres.  
**REINA VICTORIA** (Carrera San Jerónimo, 12).—8.30. El rey que rabió (tres pesetas butaca).—10.30. La parrañada, por Marcos Redondo. Exito extraordinario.

**Sección de caridad**  
**DONATIVOS RECIBIDOS.**—Matrimonio de la calle de la Inmaculada, número 22, piso bajo, barrio del Puente de Toledo. El marido, José Alvarez, enfermo desde hace ya varios meses, sufre ahora un ataque de cefalalgia con fuertes dolores. La mujer no trabaja desde el verano. Las únicas circunstancias de esta familia que permitan a nuestros lectores el pensamiento de 28 de marzo. De un donativo anónimo de los pobres de EL DEBATE, 25. Total, 258 pesetas.  
Mariana Escudero, maestra, de cuyas circunstancias están enterados nuestros lectores por la información publicada en el éxito de las niñas desahucadas. Un suscriptor, 5; un admirador de EL DEBATE, 5. Total, 355 pesetas.  
Amparo Sánchez, viuda, con siete hijos. Ella está muy enferma y uno de sus hijos, de seis años, tuberculoso y medio ciego, necesita a un lector de EL DEBATE, 2.50. Total, 245,50 pesetas.  
María García, vive en Ronda de Segovia, 5, segundo. Su marido, a consecuencia de un accidente del trabajo, ha perdido un ojo y tiene enfermo el otro. El hijo de esta matrimonio ha sufrido la amputación de una pierna y querría reunir alguna cantidad para poder adquirir una pierna artificial (54-28). Un suscriptor, 2.50. Total, 127,50 pesetas.  
Periodista que ha desempeñado un cargo de alguna importancia en un diario de provincias hasta hace poco, y ha de recurrir a él por tener que trasladarse a Madrid a consecuencia de una afección que padece su esposa, se encuentra hoy muy necesitado (18-4-28). Un suscriptor, 10. Total, 92,50 pesetas.  
Nicasia Fernández Gómez, viuda, de sesenta y seis años, enferma, con dos hijos. La mayor de éstas, con doce años, es coja y es la que proporciona el único ingreso de que se mantiene la familia. Invadida por un reuma que la tiene casi impedita, y en ocasiones del todo baldada, sin poder levantarse de la cama, tiene que seguir cojeando, porque de otro modo no habría en la casa recurso alguno. Lleja hasta tal punto la necesidad de esta familia, que habiendo sido favorecida la obrera en el sorteo que anualmente hace el Refugio con un socorro para los hijos de Archena duda el podrá utilizarlo por el temor de que su madre y hermano no puedan subsistir mientras ella está ausente. Viven en la calle del Amparo, 60, tercero (25-4-28). M. C., 22,50; una suscripción de Radio España, 25; doña Juana Joaquina de V. de A. S.; S. A.; 15; de un donativo anónimo para los pobres de EL DEBATE, 25. Total, 142,50 pesetas.

**Sección de caridad**  
**DONATIVOS RECIBIDOS.**—Matrimonio de la calle de la Inmaculada, número 22, piso bajo, barrio del Puente de Toledo. El marido, José Alvarez, enfermo desde hace ya varios meses, sufre ahora un ataque de cefalalgia con fuertes dolores. La mujer no trabaja desde el verano. Las únicas circunstancias de esta familia que permitan a nuestros lectores el pensamiento de 28 de marzo. De un donativo anónimo de los pobres de EL DEBATE, 25. Total, 258 pesetas.  
Mariana Escudero, maestra, de cuyas circunstancias están enterados nuestros lectores por la información publicada en el éxito de las niñas desahucadas. Un suscriptor, 5; un admirador de EL DEBATE, 5. Total, 355 pesetas.  
Amparo Sánchez, viuda, con siete hijos. Ella está muy enferma y uno de sus hijos, de seis años, tuberculoso y medio ciego, necesita a un lector de EL DEBATE, 2.50. Total, 245,50 pesetas.  
María García, vive en Ronda de Segovia, 5, segundo. Su marido, a consecuencia de un accidente del trabajo, ha perdido un ojo y tiene enfermo el otro. El hijo de esta matrimonio ha sufrido la amputación de una pierna y querría reunir alguna cantidad para poder adquirir una pierna artificial (54-28). Un suscriptor, 2.50. Total, 127,50 pesetas.  
Periodista que ha desempeñado un cargo de alguna importancia en un diario de provincias hasta hace poco, y ha de recurrir a él por tener que trasladarse a Madrid a consecuencia de una afección que padece su esposa, se encuentra hoy muy necesitado (18-4-28). Un suscriptor, 10. Total, 92,50 pesetas.  
Nicasia Fernández Gómez, viuda, de sesenta y seis años, enferma, con dos hijos. La mayor de éstas, con doce años, es coja y es la que proporciona el único ingreso de que se mantiene la familia. Invadida por un reuma que la tiene casi impedita, y en ocasiones del todo baldada, sin poder levantarse de la cama, tiene que seguir cojeando, porque de otro modo no habría en la casa recurso alguno. Lleja hasta tal punto la necesidad de esta familia, que habiendo sido favorecida la obrera en el sorteo que anualmente hace el Refugio con un socorro para los hijos de Archena duda el podrá utilizarlo por el temor de que su madre y hermano no puedan subsistir mientras ella está ausente. Viven en la calle del Amparo, 60, tercero (25-4-28). M. C., 22,50; una suscripción de Radio España, 25; doña Juana Joaquina de V. de A. S.; S. A.; 15; de un donativo anónimo para los pobres de EL DEBATE, 25. Total, 142,50 pesetas.

**Sección de caridad**  
**DONATIVOS RECIBIDOS.**—Matrimonio de la calle de la Inmaculada, número 22, piso bajo, barrio del Puente de Toledo. El marido, José Alvarez, enfermo desde hace ya varios meses, sufre ahora un ataque de cefalalgia con fuertes dolores. La mujer no trabaja desde el verano. Las únicas circunstancias de esta familia que permitan a nuestros lectores el pensamiento de 28 de marzo. De un donativo anónimo de los pobres de EL DEBATE, 25. Total, 258 pesetas.  
Mariana Escudero, maestra, de cuyas circunstancias están enterados nuestros lectores por la información publicada en el éxito de las niñas desahucadas. Un suscriptor, 5; un admirador de EL DEBATE, 5. Total, 355 pesetas.  
Amparo Sánchez, viuda, con siete hijos. Ella está muy enferma y uno de sus hijos, de seis años, tuberculoso y medio ciego, necesita a un lector de EL DEBATE, 2.50. Total, 245,50 pesetas.  
María García, vive en Ronda de Segovia, 5, segundo. Su marido, a consecuencia de un accidente del trabajo, ha perdido un ojo y tiene enfermo el otro. El hijo de esta matrimonio ha sufrido la amputación de una pierna y querría reunir alguna cantidad para poder adquirir una pierna artificial (54-28). Un suscriptor, 2.50. Total, 127,50 pesetas.  
Periodista que ha desempeñado un cargo de alguna importancia en un diario de provincias hasta hace poco, y ha de recurrir a él por tener que trasladarse a Madrid a consecuencia de una afección que padece su esposa, se encuentra hoy muy necesitado (18-4-28). Un suscriptor, 10. Total, 92,50 pesetas.  
Nicasia Fernández Gómez, viuda, de sesenta y seis años, enferma, con dos hijos. La mayor de éstas, con doce años, es coja y es la que proporciona el único ingreso de que se mantiene la familia. Invadida por un reuma que la tiene casi impedita, y en ocasiones del todo baldada, sin poder levantarse de la cama, tiene que seguir cojeando, porque de otro modo no habría en la casa recurso alguno. Lleja hasta tal punto la necesidad de esta familia, que habiendo sido favorecida la obrera en el sorteo que anualmente hace el Refugio con un socorro para los hijos de Archena duda el podrá utilizarlo por el temor de que su madre y hermano no puedan subsistir mientras ella está ausente. Viven en la calle del Amparo, 60, tercero (25-4-28). M. C., 22,50; una suscripción de Radio España, 25; doña Juana Joaquina de V. de A. S.; S. A.; 15; de un donativo anónimo para los pobres de EL DEBATE, 25. Total, 142,50 pesetas.

**Sección de caridad**  
**DONATIVOS RECIBIDOS.**—Matrimonio de la calle de la Inmaculada, número 22, piso bajo, barrio del Puente de Toledo. El marido, José Alvarez, enfermo desde hace ya varios meses, sufre ahora un ataque de cefalalgia con fuertes dolores. La mujer no trabaja desde el verano. Las únicas circunstancias de esta familia que permitan a nuestros lectores el pensamiento de 28 de marzo. De un donativo anónimo de los pobres de EL DEBATE, 25. Total, 258 pesetas.  
Mariana Escudero, maestra, de cuyas circunstancias están enterados nuestros lectores por la información publicada en el éxito de las niñas desahucadas. Un suscriptor, 5; un admirador de EL DEBATE, 5. Total, 355 pesetas.  
Amparo Sánchez, viuda, con siete hijos. Ella está muy enferma y uno de sus hijos, de seis años, tuberculoso y medio ciego, necesita a un lector de EL DEBATE, 2.50. Total, 245,50 pesetas.  
María García, vive en Ronda de Segovia, 5, segundo. Su marido, a consecuencia de un accidente del trabajo, ha perdido un ojo y tiene enfermo el otro. El hijo de esta matrimonio ha sufrido la amputación de una pierna y querría reunir alguna cantidad para poder adquirir una pierna artificial (54-28). Un suscriptor, 2.50. Total, 127,50 pesetas.  
Periodista que ha desempeñado un cargo de alguna importancia en un diario de provincias hasta hace poco, y ha de recurrir a él por tener que trasladarse a Madrid a consecuencia de una afección que padece su esposa, se encuentra hoy muy necesitado (18-4-28). Un suscriptor, 10. Total, 92,50

LA VIDA EN MADRID

Casa Real

Despacharon con su majestad el presidente del Consejo y los ministros de Hacienda y Gobernación. Este, además de la de su departamento, llevó firma de Guerra. Después de despachar, pasó a ofrecer sus respetos a su majestad la reina doña María Cristina, a quien entregó un ejemplar de la Guía Oficial.

La Exposición del Libro portugués

Bajo la presidencia del marqués de Figueroa se ha reunido el Comité ejecutivo de la Exposición. Los señores Sanguinetti, Américo Castro, Jiménez Caballero, Lasso de la Vega y José María Acosta, miembros del mismo, que marcharon a Portugal comisionados para encargar en esta nación los trabajos preparatorios para el certamen, dieron cuenta de sus gestiones. Los expresados señores regresan muy bien impresionados por el entusiasmo que la idea ha despertado en Portugal y por las muestras de cordialidad y simpatía con que fueron acogidos por la intelectualidad lusitana.

Otras notas

La primera verbera.—En la barriada del Puente de Toledo, comenzó ayer a celebrarse la primera verbera de este año en Madrid. Se ha anticipado por primera vez a esta época, porque a últimos de septiembre los días son de corta duración.

El programa de las fiestas anuncia diez y seis días de verbera, del 8 al 23 inclusive. Cada día se celebrarán variados «tios», entre los que se destacan: partidos de fútbol, concursos de belleza femenina e infantil, de mantones de Manila, de peinado y de feos, grandes concursos de sartenes con regalos a beneficio de los laboreros del barrio, concierto de banda de música, «tierno»,uegos artísticos y gimnásticos.

Un premio de 2.500 pesetas para un tema médico

Por iniciativa de don Manuel García Noguerol, la Junta que en Cádiz representa a la Directiva de la Asociación Española para el Progreso de las Ciencias crea a sus expensas un premio para la sección de Medicina del Congreso de Barcelona (abril-mayo de 1929).

Las plazas de toros

En la Gaceta de ayer se publica un real decreto, en virtud del cual no se permitirá la celebración de corridas de toros y novillos dentro del término municipal de esta Corte y de su zona de ensanche en un radio de 10 kilómetros, desde la Puerta del Sol, más que en la plaza perteneciente al Hospital Provincial de Madrid, por ser la que tiene y conserva el privilegio concedido por la real pragmática de 5 de noviembre de 1754 y no se autorizará en la zona fijada la construcción de otra plaza que no pertenezca en plena propiedad al citado Establecimiento benéfico.

Boletín meteorológico

Estado general.—En el Báltico se halla un centro de perturbación atmosférica, y otra se halla en Italia. En España mejora el tiempo, pero no de modo franco.

Para los grandes vuelos

La última información meteorológica realizada ayer dice lo siguiente: El centro borrasco del Mediterráneo se halla en el Adriático. Por consiguiente, desde España a este mar los vientos soplan del Oeste con bastante fuerza entre los paralelos 40 y 45; más al Sur, en la zona comprendida entre los paralelos 30 y 35, los vientos soplan también del Oeste, pero son generalmente flojes; el cielo está nuboso y la visibilidad, buena. En Egipto la dirección del viento ha de ser al Sur; no debe modificarse lo dicho en la información anterior desde Arabia hacia Oriente.

Regalo EL "QUIJOTE" Y UN BUEN DICCIONARIO

El «Quijote» íntegro, bellamente encuadernado en tela y oro, con 464 páginas e ilustraciones, en buen papel y letra clara. Y el Diccionario de la Lengua Española, sólidamente encuadernado en tela, con planchas; 776 páginas, 800 grabados y las últimas palabras de la Academia.

Una vacante en la Academia de Bellas Artes

En la Academia de Bellas Artes de Madrid existe una vacante de académico de número, por fallecimiento de don Antonio Garrido, que se distinguió como crítico musical.

Residencia de Estudiantes

Residencia de Estudiantes.—630, M. Le Coubusier: «Arquitectura, mobiliario, obras de arte.»

Unión Patriótica

Unión Patriótica (Alcalá).—60.—7.30 t.—don Manuel Banzo Echeñique. «Algunas consideraciones acerca de la política y del político.»

Sociedad Filarmónica

Con los conciertos de Wanda Landowska ha dado fin a su campaña la veterana y simpática Sociedad Filarmónica. Muy interesante ha sido la serie de conciertos que nos ha brindado, algunos de ellos de excepcional importancia, y lo que es digno de consignar, la actitud de los socios es tan flexible y su atención al espectáculo musical refleja tal buena fe, que da la sensación dicha Sociedad de contener cuanto hay en Madrid de selecto en materias de arte.

El Museo del Arma de Caballería

El Museo de Caballería será inaugurado con un acto de homenaje a don Fernando Primo de Rivera

Allí figurarán las llaves del Fodak y las tres laureadas del duque de Nájera

El Museo de Caballería será inaugurado con un acto de homenaje al héroe teniente coronel don Fernando Primo de Rivera, muerto en África, ya que el Arma de Caballería quería rendir un homenaje a dicho jefe.

La PISTOLA QUE USÓ PALAFOX EN LA DEFENSA DE ZARAGOZA

El Cuerpo de Inválidos enviado cuanto conserva relación con la Caballería

Fernando Primo de Rivera y su Arma

El Museo de Caballería será inaugurado con un acto de homenaje al héroe teniente coronel don Fernando Primo de Rivera, muerto en África, ya que el Arma de Caballería quería rendir un homenaje a dicho jefe.

El Museo

En el enorme caserón de la calle del Conde-Duque—hoy cuartel de Caballería—en las dependencias que ocupó la escuela de Caras y Tiro del Arma, está instalado el Museo, que ocupa todo el primer piso.

BATERIAS PARA RADIO WILLARD

Las mejores que existen para emisión, transmisión y recepción Auto-Electricidad, San Agustín, nº 3.

COMUNIONES BUTRAGUENO

TRAJES PARA NIÑOS Lazo y Bandas. BARQUILLO, 21.

Granos - Panadizos Tumores. Heridas. Quemaduras

UNGUENTO GARCIA. calma el dolor. suprime la inflamación. cura pronto y radicalmente. No deca. Evita dolores. operación quirúrgica. Basta con una vez para comprobar estas afirmaciones. Caja 150 pes.

FABRICA DE HARINAS DE LA "Casa de la Moneda"

Se vende o arrienda en la ciudad de Segovia. Con salto de agua y caldera de vapor. Sistema Buhler.

EPILEPSIA O ACCIDENTES NEUROSIS

Curación radical con las pastillas ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA. Pidan prospectos Corredora Baja, 15 MADRID.

LIQUIDAMOS

a precios baratísimos bastantes modelos de nuestra fabricación de coches para niños. CASA MELILLA, Barquillo, 6. Epíolo.

FUMAD CON PAPEL zig-zag

15 cts. librito. EN TODA ESPAÑA.

"ARMANDO GUERRA"

ofrece a plazos a los suscriptores de EL DEBATE su obra en dos tomos "Síntesis de la Guerra Mundial". Precio al contado en Madrid, 24 pesetas. A plazos (diez meses), 28 pesetas, incluidos gastos de franqueo, certificado y embalaje.

REGALO EL "QUIJOTE" Y UN BUEN DICCIONARIO

El «Quijote» íntegro, bellamente encuadernado en tela y oro, con 464 páginas e ilustraciones, en buen papel y letra clara. Y el Diccionario de la Lengua Española, sólidamente encuadernado en tela, con planchas; 776 páginas, 800 grabados y las últimas palabras de la Academia.

BOLETIN DE PEDIDO

Dirigirse al autor (Cadarsó, 12, bajo, Madrid) solicitando boletines de suscripción. SE VENDERAN EN LA FORMA CITADA SOLAMENTE DOSCIENTOS EJEMPLARES

El Museo del Arma de Caballería

El Museo de Caballería será inaugurado con un acto de homenaje a don Fernando Primo de Rivera

Allí figurarán las llaves del Fodak y las tres laureadas del duque de Nájera

LA PISTOLA QUE USÓ PALAFOX EN LA DEFENSA DE ZARAGOZA

El Cuerpo de Inválidos enviado cuanto conserva relación con la Caballería

Fernando Primo de Rivera y su Arma

El Museo de Caballería será inaugurado con un acto de homenaje al héroe teniente coronel don Fernando Primo de Rivera, muerto en África, ya que el Arma de Caballería quería rendir un homenaje a dicho jefe.

El Museo

En el enorme caserón de la calle del Conde-Duque—hoy cuartel de Caballería—en las dependencias que ocupó la escuela de Caras y Tiro del Arma, está instalado el Museo, que ocupa todo el primer piso.

En todas las dependencias reina el más puro estilo español renacentista. Hasta las artísticas vidrieras que decoran ventanales y puertas, reproduciendo las veneras de las cuatro órdenes militares y los emblemas de todos los regimientos del Arma, pertenecen al citado estilo.

Hay primeramente un amplio salón suntuoso, despacho del general director; a seguido los vastos talleres de conservación y reparación; más allá, la relación, oficinas y archivo del «Memorial de Caballería». Viene en seguida, a la izquierda, una amplia nave, donde también se instalarán Exposiciones y a la cual abren, a derecha e izquierda, los salones de retratos, biblioteca, guarderías y otros. Al fondo de esta galería, el gran salón que atesora lo mejor del Museo.

Entre otros, recordamos los de Tacón, primer duque de la Unión de Cuba; Diego de León, Contreras, Ricardos, conde de Xauen, Silvestre, Cavalcanti, conde de Cheste, Urbina, duque de Nájera, alférez Morales Ruffini, cabo Mur, héroe en los Castillejos, que llegó al grado de teniente coronel..., y otros muchos.

La sala principal

Este gran salón, en cuyo centro se alza una estatua equestre del Rey con uniforme de Husares de Pavía, obra de Capuz y regalo del Monarca al Museo, es el de más valor e importancia. En armeros adosados a todo lo largo de las paredes, se ven sinnúmero de objetos, desde los primitivos del Arma hasta nuestros días, y así nacionales como del extranjero, de los cuales se sirvió para firmar, con Muley-el-Abah, la paz de Marruecos. La pistola que llevaba al cinto Palafox en la defensa de Calatayud, la pistola que llevaba el alcaide de Calatayud, la pistola del conde de Cheste, regalo de un general del Arma. Un sable de Torrijos. Otro de Ricardos. Una guerrera de húsar del general Zabala marqués de Sierra Bullones y duque de Nájera. La guerrera, sobre los cordones pectorales del lado izquierdo lleva prendida las tres laureadas que poseía su dueño. Y, por último, la lanza con el sable de honor que por suscripción popular cubana, fué regalado al alférez Morales Ruffini, encima de una placa con expresiva dedicación.

Lanzas que fueron recogidas en los campos de batalla cubanos y regaladas al Museo por el duque de la Unión de Cuba, con otras dos de la carga de Trevíño. Entorchados del general Contreras, regalados a este por Prim. Un fajín del conde de Cheste. Algunos uniformes, los primitivos de su creación, de los regimientos de Caballería; los que aún faltan, serán enviados en breve por los interesados, como igualmente serán las Academias. Muchos sabres, lanzas, carabatas y otros utensilios guerreros de Caballería, procedentes del Museo Valdivia.

El estandarte primitivo de la Academia de Caballería, cuando se estableció en Alcalá de Henares con el nombre de «Establecimiento Central de Instrucción de Caballería», regalado por la Aca-

Ladrones de "autos", detenidos

TENIAN FORMADA UNA BANDA Se recupera parte de lo robado

La Policía detuvo ayer a los siguientes individuos, que se dedicaban al desvalijamiento de automóviles en la vía pública:

Enrique Ortiz Alvarez, natural de Granada, de veinticinco años de edad, casado, chofer, con domicilio en la calle de Cartagena, 136.

Miguel Arce Aragues, natural de La Gineja (Albacete), de treinta y dos años, casado, chofer, con domicilio en la calle de San Bernabé, 12.

Luis Gámez Aragón, natural de Ubeda (Jaén), de veinte años, soltero, mecánico, con domicilio en la calle de Pardiñas, número 7.

Antonio del Real Marín, alias «Ronquillo», natural de Arganda del Rey (Madrid), de veinte años, soltero, ajustador mecánico, con domicilio en la calle de Monserrat, número 30.

Antonio Hernández-Sánchez, alias «Chato Hernández» y el «Chino», natural de Madrid, de diez y ocho años de edad, soltero, mecánico, con domicilio en la calle de Lagasca, 18.

José Castro Redondo, alias el «Chato de Pardiñas», natural de Madrid, de treinta años de edad, soltero, albañil, con domicilio en la calle de Toledo, 9.

José Hernández Muga, alias «Churrero», natural de Madrid, de veintiocho años, soltero, albañil, con domicilio en la plaza del Alamillo, 4.

El servicio ha sido realizado por el jefe especial de Vigilancia, D. Samuel Martín Domínguez, con los funcionarios a sus órdenes señores Pérez Casa, Zarzallo, Hurtado y Torres, cumpliendo órdenes del director general de Seguridad.

Los citados funcionarios policíacos lograron averiguar que una banda de sujetos se dedicaba a desvalijar cuantos automóviles podían y que varios de los tales sujetos fueron ya detenidos por igual causa en marzo del año anterior y puestos a disposición del Juzgado correspondiente. En la actualidad estaban en libertad provisional.

La primera averiguación practicada fué la de que un chófer del servicio público llamado Enrique Ortiz había comulgado en distintas ocasiones ruedas de automóviles completas y otros efectos.

Entendida con un tal Gregorio Alda Espinosa, soldado de Lancers de Borbón, de guarnición en Burgos y afecto al Centro Electro-técnico de experiencias en El Pardo, el cual aprovechaba los permisos que le concedían, principalmente los días festivos, para venir a Madrid, donde una vez que se cambiaba de ropa se dedicaba a sustraer automóviles en compañía de Luis Gámez Aragón, José Hernández, «Churrero», y José Castro Redondo, «Chato de Pardiñas».

Enrique, entre otras cosas, compró a estos sujetos las cinco ruedas sustraídas del automóvil del ingeniero don Eduardo Torralba y Miret, el día 2 de abril último, coche que robaron y una vez desvalijado abandonaron en la Prosperidad. Cuatro discos de estas ruedas les tiraron Ortiz y su socio Miguel Arce al río Jarama, por haberseles indicado así los individuos a quienes se los compraron.

Las cubiertas, cámaras, un disco y un «gato» completo, sustraído de aquel coche, se han recuperado, pues los tenía Ortiz, al cual se le han ocupado también otros efectos de automóviles robados.

En estas «aventuras» se hallaban también mezclados Antonio Hernández Sánchez, «Chato Hernández» y el «Chino» y Antonio del Real Marín el «Ronquillo», los cuales llevaron, en cierta ocasión, a un campo detrás de la fábrica El Águila y escondieron efectos de auto sustraídos, que después fueron sacando poco a poco y vendieron al hermano del «Chato Hernández», llamado Pedro Hernández Sánchez, al chofer Luis Castejón Cuena y a otro chofer apodado «el Maño», el cual se ha trasladado hace unos días a Barcelona.

Cuanto adquirieron Pedro Hernández y Luis Castejón ha sido recuperado. Los detenidos y los efectos ocupados fueron puestos a disposición del juez de guardia.

denia, que le usó hasta el que hoy tiene, regalado y entregado por la reina doña Victoria en 1921, al ser nombrada coronel del regimiento de su nombre, cuyo mando ejecutó en el solemne acto.

Los estándares de los regimientos de Victoria y Taxidirt, recientemente disueltos; y los de Tarma y varios otros de los siglos XVI y XVII. Un sable, un fajín y un bastón de mando del general Fernández Silvestre. Una pistola del general León, donada por el duque de Calatayud, soldado de Husares de la Princesa.

También están allí la banda de Carlos III, que llevaba puesta el general don Diego de León cuando fué fusilado, y que se ve atravesada por una bala. El timbre de campaña y la pluma del general O'Donnell, de los cuales se sirvió para firmar, con Muley-el-Abah, la paz de Marruecos. La pistola que llevaba al cinto Palafox en la defensa de Calatayud, la pistola que llevaba el alcaide de Calatayud, la pistola del conde de Cheste, regalo de un general del Arma. Un sable de Torrijos. Otro de Ricardos. Una guerrera de húsar del general Zabala marqués de Sierra Bullones y duque de Nájera. La guerrera, sobre los cordones pectorales del lado izquierdo lleva prendida las tres laureadas que poseía su dueño. Y, por último, la lanza con el sable de honor que por suscripción popular cubana, fué regalado al alférez Morales Ruffini, encima de una placa con expresiva dedicación.

Lanzas que fueron recogidas en los campos de batalla cubanos y regaladas al Museo por el duque de la Unión de Cuba, con otras dos de la carga de Trevíño. Entorchados del general Contreras, regalados a este por Prim. Un fajín del conde de Cheste. Algunos uniformes, los primitivos de su creación, de los regimientos de Caballería; los que aún faltan, serán enviados en breve por los interesados, como igualmente serán las Academias. Muchos sabres, lanzas, carabatas y otros utensilios guerreros de Caballería, procedentes del Museo Valdivia.

El estandarte primitivo de la Academia de Caballería, cuando se estableció en Alcalá de Henares con el nombre de «Establecimiento Central de Instrucción de Caballería», regalado por la Aca-

La Comisión de médicos continúa sus trabajos

Indicios de que las niñas fueron sepultadas súbitamente

La Comisión de Médicos que estudia los restos humanos de la calle de Cea Bermúdez celebró ayer una reunión plenaria bajo la presidencia del doctor Maestre. Se dió cuenta de las nuevas preguntas dirigidas por el juez y se iniciaron los trabajos de contestación. Estas originarán, sin duda, experiencias importantes.

En la visita que los médicos hicieron a la calle de Cea Bermúdez, el doctor Riga recogió arena en diversos puntos de la superficie del terreno, y entre esas arenas ha encontrado cascarones de ninfas de la «Calliphora vomitoria». Esta es una mosca azul que ataca a los cadáveres a poco de ocurrir la muerte y que en algunas enfermedades aparece en los pacientes antes de ocurrir la muerte, es decir, que ataca a la carne insulsa. Ronda también las carnicerías y pesquerías y abunda por lo visto en los terrenos circundantes de la ciudad, alimentándose en estos casos con el jugo de algunas hierbas y de restos de sustancias orgánicas.

En los huesos de los tres esqueletos infantiles que estudian los médicos no se han encontrado restos de la «Calliphora». Esto hace creer a los médicos, aunque no hayan dicho aún la última palabra, que las tres niñas fueron sepultadas súbitamente por la tierra. De este modo la «Calliphora», que sólo ataca a los cuerpos insulsa, no llegó a los cadáveres. En cambio hay en los huesos miles de cascarones de ninfas de la «Calliphora», mosca que si horada la tierra.

La «Calliphora» se diferencia de la «Opifera» en varios caracteres, y principalmente en su tamaño, que es doble en aquella. La «Opifera» si horada la tierra.

Se encuentra el sumario de la fractura

En los archivos de lo criminal de una de las secretarías del Juzgado del distrito del Hospital ha sido encontrado el sumario abierto hace diez años, con motivo de la fractura sufrida por la niña María Guirao, al caerse de la cama, en su domicilio. El sumario ha sido remitido al Juzgado que entiende en el incoado por la aparición de los restos, o sea el del distrito de la Universidad, que es también el que estaba de guardia cuando ocurrió aquella desgracia.

DE SOCIEDAD

Bodas

Con motivo de su próximo enlace están recibiendo muchos y valiosos presentes de sus deudos y amigos la angelical señorita Mercedes Luque y Valenzuela y don Fernando Bernáiz y Eder.

Ayer al mediodía el cese colector del Buen Suceso don Fernando Casanova Castro, bendijo en el templo de San Fermín de los Navarros la unión de la angelical señorita Carmen Sáenz de Heredia y Manzano con el teniente de Artillería don Julio González Valerio y Vallones, hijo del difunto marqués de Casa Ferrandell.

Fueron apadrinados por la madre de la desposada y el hermano del contratante, don Fernando, y actuaron como testigos, por ella, el jefe del Gobierno, marqués de Estella; los condes de Albyz y de Valdeprados; don Antonio Sáenz de Heredia y los marqueses de Valcabra y de Oliver, y por él, don Julio González Valerio, don Juan Carlos Alloses, señor Sánchez Anido, don Luis Morales, don José Luis de Urzáiz, el marqués de Torre Ocaña y don Pedro Sáenz de Heredia.

En casa de la madre de la novia nubo un almuerzo familiar.

Desearnos muchas felicidades al nuevo matrimonio, que ha salido para el extranjero.

Enfermas

La señora doña Amparo Navia Osorio, viuda de don Ricardo Bermúdez de Castro, está delicada de salud.

—La vizcondesa de Ros se halla enferma.

Demostraciones de sentimiento

La viduca viuda de Fernán-Núñez y sus hijos recibieron ayer muchas demostraciones de sentimiento con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte del duque, de inolvidable memoria.

Las misas celebradas a su intención se vieron muy concurridas.

Restablecido

El marqués de Torralba se halla restablecido de la dolencia que le ha aquejado.

Viajeros

Han salido: para Sevilla, la señora doña Bernarda Sarga Cortés, viuda de don Pedro Lavín y Oloa, y sus hijas, Clemencia y Matilde; para París, los condes de Gavia y el ex ministro don Vicente Pinós; para Reus, don Luis Masó; para Moherland, la marquesa de Mos viuda de Mochales, y su preciosa sobrina, María Fernández de Liencres y Elduayen, y para Avila, don Pascual Amat y su consorte.

Regreso

Han llegado a Madrid: procedente de Las Alcantarillas, don Juan Manuel Urquijo y familia, y de Caba, doña Carmen Valera Delavat, esposa de don Francisco Serrat.

Aniversario

Mañana y el 22 se cumplirán años de las muertes del señor don Serafín Salcedo y Bermejo y de su consorte, doña Ángela Bermejo y Martínez de Negrete, ambos de grata memoria.

En diferentes iglesias de Madrid, Chamarín de la Rosa y Sagra (Alicante) se aplicarán sufragios por los difuntos, a cuyos hijos y demás deudos renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

El Abate FARIA

La importación de libros

Se ha hecho extensiva a la Aduana de Santander la habilitación concedida a otras Aduanas por real orden de 29 de noviembre de 1896 para importar libros e impresos por el servicio de Correos, con sólo el pago de los derechos arancelarios, sin la imposición de multas establecidas en el apartado 11 del artículo 123 de las vigentes Ordenanzas de Aduanas.





LAS DOS CULTURAS

En la cuestión que se debate acerca de la enseñanza de la Teología...

Los estudios teológicos que se cursan en los Seminarios tienen una finalidad específica...

Esta enseñanza, no sujeta a la misma angustiosa limitación de tiempo, podrá tener un carácter histórico más desarrollado...

Uno de los efectos de la penetración de la Teología en medios seculares debe ser infundir el gusto por las ideas vivas...

Las ideas teológicas, no sólo son las más vivas, sino que animan y prestan singular interés a las investigaciones de las demás ciencias...

¿Qué vemos ante todo en la historia de la cultura a partir de la aparición del cristianismo? Una enorme suma de esfuerzos desarrollados en pro o en contra de la Teología...

La cultura laica necesita del influjo de la cultura religiosa para curarse de su desencuajamiento, de su futilidad, de su superficialidad empírica...

Si se ha de restaurar la noble apatencia intelectual y el sentido de la vida superior, ha de ser por el influjo de la Teología, que es la que funda, como dice Rabeau, la unidad total del saber...

PALIQUES FEMENINOS

Ya está aquí la primavera, aunque un poco triste, como todo lo viejo, que no lo parece. Sin embargo, está aquí, con el mes florido, pese a las lluvias y a bajas temperaturas excepcionales...

Arden 280 casas en tres pueblos egipcios

En uno de los incendios hubo varias víctimas

EL CAIRO, 8.—Un violento incendio destruyó ayer 230 casas pertenecientes a una pequeña villa situada en las cercanías de Mansoura.

Finalmente, se han recibido telegramas anunciando el comienzo de un cuartel incendio, declarado en el curso de la noche última, en la antigua iglesia de San Jorge, enclavada en el viejo Cairo.

MEDITACIONES DE MAYO, por K-HITO



—Lo que es a mí este año... ¡Como no me suspendan a causa de la lluvia!...

LLANTO

¡Llanto varonil! Cuando una tragedia de amor o de muerte, rinde a quien se hacía triunfador y fuerte y deja en el alma ternura infantil.

¡Llanto de mujer manso y silencioso cual lluvia otoñal! Por borrar la pena que lo hizo verter diera yo la gloria de un trono imperial!

¡Llanto de doncella que enterró su amor! ¡Sangre de la herida, que tal vez yo [he abierzo]

¡Llanto de vergüenza! ¡Llanto de dolor! ¡Llanto de los niños, mezclados entre [risa], como entre la lluvia suele el sol brillar!

¡Quién como los niños supiera llorar! Yo he probado un día tu amargo sabor ¡Y tú mis pupilas tu velo sutil ¡Y un mundo nuevo, más bello y me [¡ora]

El Marqués DE LOZOYA

Dura nota de los soviets al Gobierno polaco

Se quejan de que el Gobierno polaco se había negado a expulsar al autor del atentado contra Lizaroff

NAUEN, 7.—El Gobierno de los Soviets ha enviado al de Varsovia una nota muy dura de tono diciendo que el joven que disparó contra el agregado comercial soviético era ya conocido como peligroso por las autoridades polacas.

La nota protesta de la impunidad en que se encuentran en Varsovia las sociedades antirrevolucionarias de emigrados rusos, añadiendo que la simpatía con las autoridades mitran los malos de éstos no tiene precedentes en dichas relaciones internacionales.

REGISTROS Y DETENCIONES VARSOVIA, 7.—Con motivo del atentado contra el agregado comercial de la Legación soviética, señor Lizaroff, la Policía sigue practicando registros en los círculos rusos, y ha practicado muchas detenciones.

Incitaciones para libertar a Bela Kun

La Policía se ha incautado de pasquines que invitaban a asaltar la cárcel

VIENA, 8.—La Policía de esta capital se ha incautado de gran cantidad de pasquines comunistas, en los que se incitaba a la población de Viena a tomar por asalto la cárcel y poner en libertad al ex dictador rojo de Bulgaria, Bela Kun, y a sus camaradas.

COMUNISTAS EN EL CAIRO EL CAIRO, 8.—Han sido detenidos hoy en esta capital varios comunistas, que resultaron emisarios de la Internacional de Moscú, los cuales recogían fondos para la revolución.

Los documentos de que se apoderó la Policía prueban que éstos individuos habían recibido dinero de Moscú. Otros varios jóvenes egipcios habían ya salido de El Cairo, con dirección a Moscú, provistos de pasaportes turcos.

Guatemala mantiene la pena de muerte

GUATEMALA, 8.—La Asamblea legislativa, después de una larga discusión, ha rechazado el proyecto de abolición de la pena de muerte.

Lucharán 31 partidos en las elecciones alemanas

Stresemann rechaza las críticas contra el plan Dawes

NAUEN, 8.—El Comité central electoral de Alemania ha admitido 31 partidos a la próxima lucha electoral. Esos partidos están numerados del 1 al 31; pero, por no haber presentado a tiempo su programa el partido hannoveriano, queda vacante el número 13 que le corresponde.

UN DISCURSO DE STRESEMANN MAGUNCIA, 8.—El ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Stresemann, ha pronunciado un discurso electoral en esta ciudad. En el curso de mismo ha declarado que eran injustas las críticas que algunos alemanes hacen del plan Dawes.

Añadió que el Tratado de Locarno es la base de la estabilización de la paz en la frontera del Rhin y la garantía que los beligerantes no abrigan deseo alguno de desquite. Terminó diciendo que la política actual de Alemania sigue igual camino que la de Bismarck en 1871. «Francia», dijo—no tiene nada que temer por parte de Alemania. Por el contrario, Alemania necesita una política de integridad con sus vecinos, especialmente con Francia.»

MANIFESTACION PROHIBIDA BERLIN, 8.—El ministro del Interior ha prohibido a las organizaciones rojas de antiguos combatientes que celebren la manifestación anunciada, para la cual habían solicitado permiso. Dice que a tal efecto ha dado órdenes severas a la Policía.

Nombre siempre EL DEBATE al dirigirse a sus anunciantes

Grabados de Durer para Norteamérica

Doce mil marcos por "El Caballero, la Muerte y el Diablo"

BERLIN, 8.—Un norteamericano ha comprado varios grabados de Alberto Durer en la venta celebrada en Leipzig. Ha pagado por «Adán y Eva» 9,800 marcos; por «El hijo pródigo», 2,800; por «San Jerónimo», 9,000, y por «El Caballero de la Muerte y el Diablo», 12,000. También ha comprado varios primitivos italianos, entre ellos un «Día del Juicio», por 22,000 marcos, y un «Adoración de los pastores», por 8,220.

CARTAS A "EL DEBATE"

El Retiro Obrero y la Agricultura

Sr. director de EL DEBATE. Muy señor mío: Lector asiduo de este gran diario—honra de la Prensa española—, con interés sigo todas las campañas de EL DEBATE, que inspira el más sano patriotismo, forjado en el culto a todas las instituciones que constituyen la esencia de nuestra historia.

Ese interés que presto siempre para penetrar en la entraña misma de los problemas que se traen a estas columnas por hombres, realmente, maestros en las materias a que dedican su pluma, o meditados en el seno de un competentísimo cuerpo de redacción del periódico; unido—mi interés— a mis aficiones por las cuestiones sociales y principalmente si se relacionan con la agricultura, me ha impulsado a emborronar estas cuerdillas para hablar del Retiro Obrero y la Agricultura, ya que, al parecer, se ha hecho tribuna libre de estas columnas para tratar de la cuestión.

Reconozco que el retiro obrero de los trabajadores del campo, no se ha sentido, ni se siente, por los propios interesados. Se dice que los propietarios, obligados por la ley a satisfacer las cuotas para sus asalariados, oponen una resistencia grande a ponerse dentro de la ley. Que los obreros miran con indiferencia que sus patronos les inscriban, o no, en las Cajas Colaboradoras del Instituto Nacional de Previsión, es cierto, igualmente. Mas no puede argumentarse en contra de los Seguros Sociales, por el hecho de que ni siquiera los beneficiarios tengan interés en ello. En todo caso, y refiriéndolos a España, demostraría que continúa siendo un formidable enemigo de todo avance social, la costra dura de la indiferencia nacional. Si alguna fuerza tuviera el argumento, con la misma lógica con que se pide la abolición del retiro obrero, podrían pedirse la derogación de la asistencia obligatoria a las escuelas, las leyes sanitarias, etc., etc.

¿Quiéres discutir la justicia y fundamento moral de las leyes que protegen al obrero contra el riesgo, probable, de una ancianidad desvalida? Seguramente, no. Hoy por hoy, todos los que dedican su atención a estas preocupaciones sociales, sin distinción de ideologías, convienen en la política intervencionista que los Estados desarrollan en beneficio de la sociedad misma.

¿Se pretende, acaso, considerar al obrero del campo como una excepción en la aplicación de la legislación protectora de los trabajadores? Nos parece, sencillamente, irritable; ya que con ello llegaríamos a establecer ciudadanos de distintas categorías.

Yo digo, que si se habla del abandono de los campos, de absentismo rural, como un grave problema nacional, y se establecen diferencias a favor del obrero de la industria, esa corriente de los campos a las ciudades se aumentará con perjuicios evidentes para la agricultura y para la economía nacional.

¿Tiene inconvenientes insuperables la aplicación de la legislación de retiros a los obreros del campo? Quien tal afirma me ha estudiado el problema, no lo he vivido, y quizá su egoísmo le lleva a sostener lo que sinceramente no siente. El principal inconveniente a vencer en la total implantación de los retiros obreros a los trabajadores de la tierra, es el egoísmo—muy humano y muy explicable cuando se habla de rutina, sin molestarse en llegar a conocer las instituciones—de los propietarios. Cuando las Cajas de Previsión han requerido al cumplimiento de su deber a un propietario, ya ha sentido la magnitud de la finalidad de la ley, ésta se ha cumplido. Si por el contrario, se ha tropezado con un propietario de mentalidad poco cristiana, todo han sido inconvenientes al cumplimiento de la ley, y quejas contra los que, en cumplimiento del deber, usan de los medios coactivos que toda ley supone. Y naturalmente, entonces es el momento de decir que las Cajas de Previsión absorben las cuotas patronales con los gastos de administración; que nada llegará a manos de los obreros. En una palabra,

Ha muerto Enrique Federer

Sus obras ocuparán siempre un puesto de honor en la literatura alemana

Ha muerto Enrique Federer. Hace poco me escribió una carta en la que se quejaba de la inactividad que le imponía una enfermedad crónica del corazón, ya vieja en él. A fuerza de cuidados y de una dieta rigurosa logró llegar a la edad de sesenta y un años. Había nacido en Suiza, pero todos sus escritos se han publicado en idioma alemán y por casas editoriales de Alemania. Es, por consiguiente, un escritor que tiene su puesto dentro de las letras alemanas. Federer era un sacerdote católico que se había dedicado a las letras y que muy pronto llegó a ser una de las primeras glorias de Alemania en el arte de la novela. Su falta de salud no le permitió consagrarse al sagrado ministerio. Vivió buena parte de su vida en la estrechez de las habitaciones urbanas, o en la soledad de los campos. Había viajado en su juventud por Italia, especialmente por Umbria, de donde conservaba dulces recuerdos que se reflejaban en sus obras. La pluma fué su consuelo; en sus primeras novelas pudo desahogar las penas de su delicado corazón. Era el principio de los escritores católicos de idioma alemán. Los mismos protestantes le estimaron y reconocieron su mérito. Merece ser señalado el hecho de que una casa editorial protestante de Berlín, la de Hugo Grote, publicó sus obras más importantes. No quiero omitir que esa casa le trató con mucha amabilidad, y le ofreció recursos abundantes para que pudiera vivir sin estrecheces y atender al restablecimiento de su quebrantada salud.

La obra de Federer es muy variada y profunda. Su estilo fué el mismo desde la primera obra que publicó en 1908, sobre San Francisco de Asís, que causó extraordinaria impresión en toda Alemania. Su característica, son un profundo sentimiento religioso, una observación detenida y cariñosa de la naturaleza, y un estilo primoroso, unido a una cautivadora sencillez de dicción y a una gran dulzura de sentimiento. No era de los escritores modernos que tratan de conquistar la gloria con un estilo «buscado» y artificial; era amante de un exquisito candor de expresión. Sus principales novelas tienen por este motivo singular atractivo, pues en ellas se refleja, en primer término, un sentimiento ex-celso de amor a la Humanidad, de la que él conoce muchos dolores y angustias, que le inclinan a una profunda piedad hacia los humildes y los abatidos. Su cariño a los niños y a los jóvenes, su atenta observación de la psicología de la juventud han dado a sus obras un carácter lozano de humanidad sincera.

Sus novelas principales son: «Pilato»; «Montes y hombres»; «Teresa»; «Los historiadores de Lachweller»; «El Papa y el emperador en una aldea»; «Regina Lob»; «La última hora del Papa»; «El Matteliepp»; «Una serie muy larga de amenos cuentecitos. No es fácil verter sus obras a otro idioma porque su estilo tiene giros característicos y finos que en una traducción pierden su aroma campesino. La literatura católica de Alemania ha perdido mucho con la muerte de este excelente poeta y novelista. Era católico hasta la última línea de sus obras. No católico por la afirmación reiterada de un catolicismo retórico, sino más bien por el reflejo íntimo de su caridad y bondad de ánimo, por aquel amor a las obras del Creador, que es el síntoma más elocuente de un sentimiento religioso auténtico. Su catolicismo era algo natural, era católico en el vivir y en el respirar; vivía en un ambiente cristiano; nunca tenía necesidad de hacer consideraciones morales. En este aspecto fué un modelo para los escritores católicos modernos. Los montes abruptos de su hermosa patria se reflejan en su obra, de la misma manera que el cielo y el humano hallan en su mentalidad un nexo tan natural que casi no se advierte. En pocos escritores modernos la atmósfera que se respira es tan sana.

Sus obras tendrán siempre en la literatura católica de Alemania un puesto de honor. Su memoria nos será siempre grata. Doctor FROBERGER

Aumento de salarios en la industria polaca

VARSOVIA, 8.—La Comisión de arbitraje y conciliación en el conflicto entre obreros y patronos de la industria de la construcción ha publicado su laudo, por el que los obreros obtienen un aumento del diez por ciento en sus jornales.

Dos sacudidas sísmicas en Santiago de Chile

SANTIAGO DE CHILE, 8.—La noche última, entre las nueve y las diez, se sintieron otros dos ligeros temblores de tierra, que duraron escasamente diez segundos y que fueron percibidos simultáneamente en numerosos puntos de la región de Santiago.

Se non e vero... ¿Cuál es el jefe de oficina ideal?

De Le XX Siècle: «La Asociación de Mecanógrafos de los Estados Unidos ha abierto recientemente una encuesta entre sus miembros con objeto de determinar quién es, para las mecanógrafas, desde luego, el tipo ideal del jefe de oficina y cuáles son sus cualidades.

A la cabeza de la votación figura, por una mayoría de 100 votos sobre el que le sigue, el presidente de una Compañía de Electricidad. He aquí cuáles son los méritos que, a juicio de sus subordinados, le hacen merecer tan honroso título: Siempre llega a la hora a su oficina; pero nunca protesta cuando sus mecanógrafas llegan tarde. Si llaman al teléfono, es él precisamente quien descuelga el aparato para escuchar las consultas. Se viste bien, en casa de excelentes «sastres», y no fuma nunca malos cigarrillos. No jura ni suelta palabrotas cuando se le contradice. No exige jamás a sus mecanógrafas que mentan y contesten que no está en la oficina cuando aún no se ha marchado. No se da cuenta nunca, cuando ha llevado la hora de abandonar la oficina, de que aún quedan por escribir nuevas cartas. Y no hace ninguna objeción cuando una dactilógrafa ha introducido algunas modificaciones a lo que él ha dictado. Ahora, por nuestra parte, quisiéramos determinar cuál es la mecanógrafa ideal y cuáles son sus cualidades, desde el punto de vista del jefe de oficina. A nuestro juicio, tales cualidades deberían ser éstas: No arreglarse las uñas o el cabello, o darse polvos en la cara más de docientos veces al día. Acceder a escribir de vez en cuando una carta sin haber hecho en ella una sola corrección. Llegar alguna vez temprano a la oficina. No performarse excesivamente de modo que sus compañeros de trabajo no corran el riesgo de perecer asfixiados. Y no confundirse siempre de sobres, para que no sean enviadas, por ejemplo, a un ministro las cartas que han sido escritas para que las reciba el zapatero del jefe de la oficina.»



Un "record" más, ¿qué importa al mundo? «El súbdito inglés Mc. Bride, de veintidós años, ha batido en Manchester el record de duración... de piano: ha estado interpretando música durante sesenta y cinco horas consecutivas. El nuevo campeón se decidió a abandonar el piano cuando había agotado totalmente sus energías físicas y morales; después de eso, decidió que no tenía posibilidad de resistir un segundo más. El instante de concluir, había interpretado por milésima vez una pieza titulada «Always».

Se decidirá qué este mismo campeón va a intentar próximamente establecer un record de duración idéntico: el de saxofón. No sabemos la pieza que elegirá para la prueba.»

Velada en honor de Mella en La Habana

Organizada por la Junta directiva de la «España Integral», se ha celebrado en La Habana recientemente una brillante velada neológica en honor del ilustre tribuno español, Vázquez Mella. De ella da cuenta en uno de los últimos números recibidos el Diario de la Marina. Tomaron parte en el acto distinguidas personalidades españolas y cubanas y la Asociación en pleno. En primer lugar, pronunció un elocuentísimo discurso el señor don Francisco Almodóvar, detallando en todos y cada uno de sus aspectos la vida del que, a su juicio, había sido una de las figuras más grandes de la intelectualidad española en el último siglo y en el actual. Habló extensamente de Mella, político, orador, escritor, académico, teólogo y filósofo y elogió con gran entusiasmo y entusiasmo sus méritos. Después pronunció una luminosa disertación el reverendo padre Barros, de la Orden Mercedaria. Para hablar de Vázquez Mella, el insigne español—dijo—no hay que hacer ningún elogio; basta pronunciar su nombre. Vázquez Mella fué una figura preeminente de esta época intelectual, donde el genio del hombre parece haberlo dominado todo, por que mantuvo lo fundamental de los principios del Evangelio. El elocuente orador terminó su discurso con estas palabras: «Cubanos y españoles: vosotros sois los forjadores del porvenir hispano americano; el agua de los ríos ha formado el cauce por donde han seguido las civilizaciones; vosotros también calladamente, sin ruido, vais preparando el cauce por donde se deslizarán impetuosas las aguas del hispanoamericano en un porvenir no lejano, uno de los ideales de Mella, cuyo ejecutor es nuestro Rey don Alfonso XIII, secundado admirablemente por el Gobierno actual.» Fué muy aplaudido.

Crisis resuelta en Egipto

EL CAIRO, 8.—El ministro de Hacienda, Mohamed Mahmoud Bajá, ha presentado la dimisión de su cargo, que ha sido presentada la semana pasada.